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L’Algérie apporte une contribution 
financière exceptionnelle à l’UNRWA 

d’une valeur de 15 millions USD

Participation du PT à la Présidentielle du 7 septembre

Le Front El Moustakbal appelle à renforcer le front 
intérieur pour relever les défis à venir

Le président de la République 
préside une réunion du Conseil 

des ministres
Le ministre des Affaires étrangères 

et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf a annoncé. 

mercredi à New York. que l’Algérie, sur 
décision du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a décidé d’apporter 
une contribution financière exceptionnelle 
de 15 millions USD à l’Office de secours 
et de travaux des Nations unies pour les 
réfugiés de Palestine (UNRWA).
Dans une allocution lors de la réunion 
du Conseil international de sécurité sur 
l’UNRWA, M. Attaf a indiqué que “l’Algérie, 
sur décision du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, annonce l’octroi 
d’une contribution financière exceptionnelle 
de 15 millions USD au profit de l’UNRWA, 

qui vient s’ajouter aux précédentes 
contributions accordées directement par 
l’Algérie à l’Autorité palestinienne”.
L’Algérie estime que cette initiative “est 
un véritable devoir et un engagement 
inéluctable qui nous incombent ainsi qu’à 
d’autres membres de la communauté 
internationale”, a-t-il indiqué.

Le Comité central du parti 
des Travailleurs (PT) a 
décidé de participer à 

l’élection présidentielle prévue le 
7 septembre prochain, a annoncé 
samedi à Alger la Secrétaire 
générale de cette formation 
politique, Mme Louisa Hanoune.
A la lecture du communiqué 
final au terme de la session 
ordinaire du PT tenue les 19 et 
20 avril à Alger, Mme Hanoune a 
annoncé aux membres du comité 
la décision de participer à la 
prochaine élection présidentielle 
et de présenter un candidat du 

parti. Une décision adoptée à 
l’unanimité.
A cette occasion, la SG du 
PT a révélé la décision du 
comité central, en l’occurrence 
“l’organisation d’assemblées 
générales au niveau de toutes les 
wilayas pour débattre de cette 
décision et appeler à une session 
du conseil national les 10 et 11 
mai prochain qui sera précédée 
par une autre session prévue le 9 
mai afin de statuer sur la forme 
et le fond de la participation, 
l’annonce de participation, 
les détails de la campagne 

électorale, le contenu politique 
et la collecte de signatures”.
Le comité central a chargé le 
bureau politique de “mobiliser 
tous les moyens politique et 
opérationnel nécessaires suite à 
la décision de participation à la 

Présidentielle tout en insufflant 
une dynamique politique au sein 
du parti à travers l’intensification 
du dialogue et des activités de 
proximité, l’objectif étant de 
s’assurer de la réussite de la 
campagne électorale et d’en 
atteindre les objectifs”.
Mme Hanoune a déclaré 
également que “la session 
du comité central demeurera 
ouverte en prévision de tout 
imprévu”, annonçant, par la 
même, “une mobilisation totale 
dans les rangs du PT”.
Ce rendez-vous électoral 

aura lieu dans des conditions 
“exceptionnelles et un contexte 
international tendu, au vu du 
génocide continu perpétré par 
l’entité sioniste à l’encontre du 
peuple palestinien”, a ajouté la 
SG du PT.
Evoquant “les dangers qui 
guettent l’Algérie suite aux plans 
subversives ayant pour objectif 
de porter atteinte à la stabilité 
de l’Algérie et de l’isoler”, Mme 
Hanoune a mis l’accent sur “la 
nécessité d’immuniser l’Etat 
algérien contre les complots 
extérieurs”.

Le président du Front 
El Moustakbal, Fateh 
Boutbig, a appelé, samedi 

depuis Constantine, à “resserrer les 
rangs, à renforcer le front intérieur 
et à s’engager dans la mobilisation 
nationale pour réussir, par une 
action politique commune, les 
prochaines élections et relever les 
défis à venir”.
M. Boutbig a estimé, au cours d’un 
meeting populaire qu’il a animé 
au centre culturel Abdelhamid 
Ben-Badis, au niveau du chef-
lieu de wilaya, qu’il était “temps 
d’éveiller les esprits et consciences 
autour de qui sert la nation et l’unit 
à travers une action politique 
commune”, considérant qu’elle 
(l’action politique commune) 
relevait de l’intelligence politique 
dès lors qu’elle participait à créer 

un environnement politique 
favorable au renforcement des 
institutions de l’Etat dans le cadre 
des échéances électorales et de 
faire progresser le développement 
du pays.
Il a ajouté, à cet égard, que 
l’Algérie d’aujourd’hui, qui 
“poursuit sereinement son chemin 
économique vers ce qui est utile 
à la nation, n’a pas abandonné 
et n’abandonnera pas le front 
social grâce à la politique éclairée 
de notre gouvernement et des 
institutions de l’Etat”.
“Nous devons être, a-t-il également 
souligné, sincères et nous engager 
dans les efforts qui permettront 
de relever les prochains défis, 
préserver et défendre l’unité de 
la nation comme l’avaient fait le 
colonel Amirouche, Didouche 

Mourad, Larbi Ben M’hidi et 
Abdelhamid Ben Badis”.
Le président du Front El 
Moustakbal a ajouté que sa 
formation politique “s’emploie 
à construire un front interne fort 
et cohérent capable de faire face 
à tous les défis, en contrecarrant 
toutes les tentatives d’attiser la 
fitna, de saper la volonté nationale, 
de diviser la nation et de créer la 
confusion”.
Il a ajouté, sur le même sujet, que 
le Front El Moustakbal “travaille 

pour une large implication dans 
la mobilisation nationale et pour 
le renforcement du front intérieur 
en allant dans le sens de la volonté 
populaire qui consolidera les 
institutions de l’Etat et donnera 
naissance à une conscience 
politique forte grâce au travail 
commun des partis, quelle que soit 
leur sensibilité politique”, c’est 
pourquoi, a-t-il martelé, “nous 
devons multiplier les efforts, en 
nous servant de la science et de la 
raison, pour relever tous les défis 
grâce à la cohésion entre tous ceux 
qui servent la nation algérienne 
avec sincérité”.
M. Boutbig a souligné que toutes 
les réformes menées, ces dernières 
années, par l’Etat “visent 
principalement à maintenir la 
stabilité et à prendre en compte 

l’intérêt du citoyen malgré les 
problèmes qui peuvent surgir et 
certains obstacles”, soulignant, 
à cet égard, que le dernier mois 
de Ramadhan, marqué par le 
maintien du pouvoir d’achat du 
citoyen et la disponibilité des 
produits de large consommation, 
en est la “meilleure preuve”.
Le président du Front El 
Moustakbal a indiqué, en clôture 
de son intervention, que son parti 
“œuvrera à donner l’exemple pour 
réussir dans cette entreprise”, 
avant d’ajouter que “les défis qui 
nous attendent nous font mettre 
de côté les différences car l’avenir 
nous rassemble, l’Algérie ayant 
accompli de grands progrès en 
matière de rapprochement des 
visions”.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, préside, 
dimanche, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet de loi 
relatif à l’état civil et à des exposés se 
rapportant à plusieurs secteurs, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, préside, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres consacrée à 
un projet de loi relatif à l’état civil et à 

des exposés, notamment sur les statuts 
des corps médical et paramédical de la 
santé, le financement des startup et le 
suivi de la réalisation et de l’équipement 
du projet de nouvelle ville médiatique 
algérienne”, lit-on dans le communiqué 
de la Présidence de la République.
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Condamné pour antisémitisme, un imam algérien expulsé 
de France

Inauguration du square Idir dans le 20ème arrondissement 
de Paris

Le calvaire qu’enduraient 
les ressortissants algériens 
établis à l’étranger, 

relatifs à la procédure et les frais 
de rapatriement des dépouilles 
de leurs proches décédés, 
semble de l’histoire ancienne. La 
disposition de la prise en charge, 
par l’État, du rapatriement de ces 
dépouilles a été mise en place.
C’est ce qui ressort d’une 
déclaration du député de 
l’immigration et de la diaspora, 
Abdelouahab Yagoubi, sur sa 
page officielle.

L’État prend en charge 
le rapatriement des dépouilles 

des Algériens décédés 
à l’étranger

Rappelons, jusque-là, l’opération, 
qui coutait un bras, était assurée 

par les particuliers, qui font 
parfois appel à la solidarité des 
associations pour couvrir les frais 
de ce rapatriement. Dépenser une 
fortune pour ce dernier voyage 
pousse parfois les membres de 
la diaspora à prendre la décision 
d’enterrer leurs proches loin de 
leur terre natale.
Cependant, désormais, l’État 
prend en charge tous les frais 
de cette opération. C’est qu’a 
annoncé Abdelouahab Yagoubi, 
député de l’immigration. « 
Cette disposition législative, 
votée majoritairement suite à un 
amendement de la loi des finances 
2023, est désormais appliquée 
depuis quelques semaines, 
au niveau de tous les postes 
diplomatiques et consulaires de 

notre pays à l’étranger« , lit-on 
dans sa déclaration.
Par ailleurs, le député indique 
« J’ai le plaisir de confirmer 
aux membres de notre chère 
communauté nationale à 
l’étranger, de la prise en charge 
totale, des frais de rapatriement 

en Algérie de la dépouille de 
tout citoyen algérien qui décède 
à l’étranger, quelle que soit sa 
situation personnelle« .
Pour mémoire, en 2023, un décret 
exécutif relatif à cette disposition 
a été publié sur le Journal officiel, 
cependant, depuis, l’application 

de cette nouvelle disposition se 
faisait attendre. Il est important 
de mentionner que la procédure 
de rapatriement des Algériens 
décédés à l’étranger se fait au 
niveau des consulats d’Algérie, 
en suivant une démarche bien 
précise.

Mohamed Tataïat, 
un imam d’origine 
algérienne, a été 

expulsé, vendredi dernier, 
vers son pays natal, suite à sa 
condamnation définitive pour 
provocation à la violence et la 
haine envers la communauté 
juive, établie sur le territoire 
français.
Dans un post, mis en ligne 
sur les réseaux sociaux, le 
ministre de l’Intérieur français, 
Gérald Darmanin, a fait part 
de l’expulsion de l’imam qui 
officiait à Toulouse. Ce dernier 
a été arrêté, vendredi, à son 
domicile sur une autorisation 

du juge et a été expulsé dans la 
foulée.
Toulouse : Un imam algérien 

expulsé de France
Dans sa déclaration, Darmanin 
a fait valoir qu « une nouvelle 

fois, la loi immigration (avait 
permis) d’expulser dans son pays 
d’origine en moins de 24 heures 
un imam de Toulouse, prêcheur 
de haine et condamné par la 
justice« , a indiqué le ministre 

de l’Intérieur qui estime que «  la 
protection des Français est une 
priorité« .
Une annonce qui a fait réagir les 
avocats de l’imam en question, 
notamment Jean Iglesis, qui a 
dénoncé une expulsion urgente 
« pour éviter qu’on fasse 
suspendre l’arrêté d’expulsion« 
. Selon ce dernier, une audience 
est prévue pour le lundi, au 
tribunal administratif de Paris. Et 
ce, pour examiner une requête en 
référé des avocats de Mohamed 
Tataïat à l’encontre de cet arrêté 
d’expulsion.
Tout a commencé en juin 2018, 
le préfet de Haute-Garonne avait 

signalé les propos de l’imam 
de Toulouse, lors de l’un de ses 
prêches, à la mosquée d’Ennour. 
Ce dernier estime que ces propos 
représentent « des provocations 
à la haine et la discrimination à 
l’égard des juifs« .
Par ailleurs, en août 2022, 
l’imam qui est arrivé en France 
en 1985, a été condamné par 
la Cour d’appel de Toulouse, 
à quatre mois de prison, avec 
sursis, à cause de ce prêche. En 
décembre 2023, cette décision 
a été rendue définitive, suite au 
refus du pourvoi de l’Algérien, 
par la Cour de cassation.

Ce matin, sous un ciel 
clément du printemps 
parisien, une cérémonie 

empreinte d’émotion et de 
reconnaissance a marqué 
les esprits dans le 20ème 
arrondissement de Paris. Le 
Square Idir, un espace dédié à 
la mémoire de l’illustre artiste 
kabyle, a été inauguré. Un geste 
symbolique qui honore l’héritage 
musical et culturel d’un homme 
qui a transcendé les frontières 
géographiques et linguistiques 
pour devenir une figure 
emblématique de la fraternité et 
de la diversité.
Idir, de son vrai nom Hamid 
Cheriet, était bien plus qu’un 
chanteur. Il était le porte-étendard 
d’une culture millénaire, celle 
des Berbères, et un fervent 
défenseur de la diversité 
culturelle. Le 25 octobre 1949, 
en Kabylie, Idir naît, marquant 
ainsi le début d’une destinée 
artistique singulière.
Bien qu’on l’ait initialement 

formé comme géologue, c’est 
lorsqu’on l’a appelé à chanter 
à la radio d’État en tant que 
remplaçant de dernière minute 
que sa passion pour la musique 
s’est éveillée. Après son 
service militaire obligatoire, il 
s’installe en France en 1975 pour 
poursuivre sa carrière musicale.
Sa voix envoûtante et ses 
mélodies poétiques ont alors 
rapidement conquis le cœur des 
auditeurs à travers le monde. Idir 
a su captiver son public en mettant 
en lumière les traditions et les 
luttes du peuple berbère à travers 
ses chansons engagées. Les fans 

ont accueilli avec enthousiasme 
son retour sur la scène musicale 
en 1993 après une pause dans les 
années 1980, témoignant ainsi de 
leur attachement indéfectible à 
sa musique intemporelle.
Mais Idir était bien plus qu’un 
artiste talentueux. Il était un 
homme engagé, prêt à défendre 
des causes qui lui étaient chères 
en utilisant sa voix. En juin 
1995, plus de 6000 personnes 
ont assisté à un concert pour la 
paix, la liberté et la tolérance 
organisé par lui et son ami, le 
chanteur Khaled, en soutien à 
l’association « La France, la Vie 

». De même, sa participation au 
concert en mémoire de Lounès 
Matoub, le chanteur kabyle 
assassiné en 1998, a illustré son 
engagement indéfectible envers 
sa culture et son peuple.

Un héritage qui perdure 
dans le temps

L’inauguration du Square 
Idir n’est pas seulement un 
hommage émouvant à un artiste 
exceptionnel, mais aussi un 
témoignage de l’impact durable 
de son héritage. Situé au cœur du 
20ème arrondissement, ce square 
devient alors un lieu de rencontre 
et de célébration de la diversité 
culturelle, incarnant les valeurs 
d’ouverture et de tolérance 
chères à Idir.
La présence à cet événement de 
personnalités éminentes telles 
que Tanina Cheriet, la fille d’Idir, 
et Tarik Aït Hamou, son fidèle 
guitariste, souligne l’importance 
de perpétuer l’héritage artistique 
et humaniste de l’icône kabyle. 
Ainsi, la Ville de Paris et 

Monsieur Eric Pliez, Maire 
du XXe arrondissement, ont 
également marqué leur soutien 
à cette initiative, reconnaissant 
ainsi la contribution 
exceptionnelle d’Idir à la vie 
culturelle de la capitale.
En choisissant Ménilmontant 
comme lieu d’implantation pour 
le Square Idir, les organisateurs 
ont fait le choix symbolique 
d’honorer la relation profonde 
qu’Idir entretenait avec ce 
quartier emblématique de Paris. 
Pour lui, Ménilmontant était 
bien plus qu’un simple lieu 
de résidence, c’était un foyer 
spirituel où il pouvait puiser son 
inspiration et sa force créatrice.
Ainsi, le Square Idir devient 
alors bien plus qu’un espace vert 
au cœur de la ville. Il incarne 
l’esprit même de la musique et 
de la culture, un pont entre les 
peuples et les cultures, rappelant 
à tous l’importance de préserver 
et de célébrer notre diversité.
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BAC / BEM 2024 :

Les convocations disponibles à partir du début du mois de mai

AnnéE sColAirE 2024 – 2025 :

Les livres réinventés pour la rentrée primaire

Signature d’un accord entre le Haut-Commissariat 
à la Numérisation et Huawei Consortium

Le directeur de l’enseignement 
primaire au ministère de 
l’Education nationale, 

Mohamed Daifallah, a annoncé que 
toutes les dispositions matérielles et 
humaines ont été prises pour assurer 
le bon déroulement des examens de 
fin d’année.
Les candidats aux examens du 
Brevet d’enseignement moyen 
(BEM) et du Baccalauréat (BAC), 
session 2024, pourront retirer leurs 
convocations à partir du début du 
mois de mai.
M. Daifallah, invité sur le 
programme “Invité du matin” (ضيف 
 ,de la première chaîne radio (الصباح

a précisé que les convocations pour 
les examens de fin d’année seront 
disponibles à partir de la première 
semaine de mai.
🟢 À LIRE AUSSI : BAC/BEM 
2024 : important rappel du ministère 
de l’Éducation à l’adresse des 
candidats
Il a expliqué que les opérations 
d’inscription aux examens de 
cette année ont débuté de manière 
précoce, dès le 21 novembre 2023, 
suivies d’une phase de confirmation 
des inscriptions le 21 février 2024.
« Nous sommes maintenant dans 
la troisième phase, qui consiste à 
retirer les convocations pour les 

épreuves d’éducation physique à 
partir du 16 avril en cours« , a-t-il 
ajouté. « Les convocations pour 
les épreuves écrites du CEM et du 
lycée seront disponibles à partir de 
la première semaine de mai. »
Mise à jour sur les examens de 
fin d’année : Virage numérique 
et changements majeurs pour les 
élèves

M. Daifallah a souligné le 
passage du numérique à la phase 
d’amélioration du numérique, 
après que les inscriptions aient été 
effectuées pour la première fois 
sans aucun papier, et que les droits 
d’examen aient été payés par voie 
électronique.
S’agissant des examens d’évaluation 
des acquis de cette année, le directeur 
de l’enseignement primaire au 
ministère de l’Éducation nationale 
a indiqué que l’examen a conservé 
son contenu et ses objectifs, mais 
que le changement a porté sur la 
forme de l’examen en trois points 
essentiels :

• Réduction de la durée 
de l’examen de 12 à 3 jours. Les 
examens auront lieu les 12, 13 et 14 
mai, avec deux épreuves par jour. La 
première épreuve durera une heure 
et demie et la deuxième 45 minutes 
les deux premiers jours. Le troisième 
jour, le français et l’amazigh seront 
programmés pendant une demi-
heure pour chaque matière. La 
nouveauté réside dans l’inclusion 
de l’éducation physique dans ce 
système.
• Organisation des examens 
de rattrapage du 23 au 24 juin 
prochain.

Anticipant la rentrée 
scolaire, l’Algérie prépare 
ses élèves aux défis de 

demain avec de nouveaux manuels 
pour les premières années et 
deuxièmes années du primaire.
À l’aube de la rentrée scolaire 
2024-2025, le ministère de 
l’Éducation nationale algérien a 
pris une décision audacieuse :
la refonte des manuels scolaires 
pour les élèves de première et 
deuxième années primaires.

Cette mesure préventive vise 
à alléger la charge physique et 
cognitive des élèves, tout en leur 
fournissant un enseignement de 
qualité.
Les nouveaux manuels se 
concentreront sur trois matières 
fondamentales :
• Langue Arabe : 
Pour ancrer les compétences 
linguistiques et littéraires ;
• Mathématiques : Pour 
aiguiser l’esprit analytique et 

numérique des élèves ;
• Sciences Islamiques 
: Pour transmettre les valeurs 
culturelles et spirituelles.
L’objectif est de fusionner ces 
disciplines en un seul ouvrage, 
ou au maximum deux, afin de 
réduire le poids des cartables et 
de se concentrer sur l’essentiel de 
l’éducation.
Belaabed fait deux annonces 
importantes
rappelons que Le ministre de 

l’Éducation nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a annoncé une révision 
majeure des programmes scolaires.
Cette réforme, qui débutera dès 
la prochaine année scolaire 2024-
2025, vise le premier cycle de 

l’enseignement primaire.
La réforme prévoit une réduction 
significative du nombre de 
matières enseignées, tout en 
préservant les matières essentielles 
à l’identité nationale.
La réforme inclut également une 
révision du calendrier des examens 
et encourage l’apprentissage de 
différentes langues étrangères, 
reflétant ainsi une ouverture sur 
le monde et une préparation des 
élèves à la globalisation.

Le Haut-Commissariat 
à la Numérisation et 
Huawei Consortium ont 

signé, samedi à Alger, un accord 
portant réalisation du Centre 
national algérien des prestations 
numériques (Data Center).
Dans une déclaration à la presse, 
Mme Meriem Benmouloud , Haut 
Commissaire à la numérisation, qui 
a présidé la cérémonie de signature 
en présence de l’ambassadeur de 
la Chine en Algérie, M. Li Jian 
et du PDG de la société Huwaei 

Télécommunications-Algérie, 
a indiqué que la signature de cet 
accord permettra “d’avancer à 
pas fermes vers la concrétisation 
des orientations judicieuses du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à parvenir à la gouvernance 
numérique, avec la modernisation 
des institutions de l’Etat et 
l’amélioration de ses prestations”.
Pour la responsable, la réalisation 
de ce projet “permettra d’héberger 
et de centraliser les données 

nationales à l’intérieur du 
pays, à même de contribuer au 
renforcement de la souveraineté 
numérique du pays” et à la 
consolidation de la coopération 
entre les deux pays, liés par un 
partenariat stratégique global”.

Mme Benmouloud a affirmé, 
dans ce cadre, que le transfert 
d’expertises dans ce domaine 
de projets à haute technologie 
nécessiterait l’implication des 
acteurs dans la numérisation et 
des partenaires économiques 
algériens.
Ce projet permettra, a-t-elle ajouté, 
d’obtenir une infrastructure de 
technologies de pointe en vue 
d’assurer l’accès, de manière 
numérique unifiée et unique, aux 
prestations publiques et d’héberger 

les solutions et les données, créer 
une base de données et introduire 
l’exploitation des technologies 
avancées comme l’intelligence 
artificielle (IA) et les Big Data.
De son côté, l’ambassadeur 
chinois a affirmé que Huawei 
Consortium œuvrera, à travers ce 
projet, au transfert des nouvelles 
technologies en matière de 
numérisation, afin que des 
compétences algériennes puissent 
en bénéficier.

Cours pArtiCuliErs :

 Le ministre de l’éducation décide d’une série 
de mesures pour mettre fin au phénomène

Le ministre de l’éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a abordé jeudi 

lors d’une séance plénière à 
l’APN la question des cours 
particuliers dispensés aux élèves.
Abdelhakim Belabed a souligné 
que les cours particuliers sont 
illégaux, car ils génèrent des 
profits non déclarés et se déroulent 
dans des locaux anarchiques et 
non sécurisés, voire dans des 
garages.
Le ministère a mis en place 
une série de mesures pour 
mettre fin à ce phénomène. Il 
sensibilise les élèves et leurs 

parents à ne plus encourager ces 
cours et à placer leur confiance 
dans l’établissement scolaire, 
seul habilité à dispenser un 
enseignement de qualité. Belabed 
a également assuré que les portes 
des établissements scolaires 
étaient ouvertes à tout moment 
pour dispenser des cours de 
soutien.
Dans son intervention, 
Abdelhakim Belabed, ministre 
de l’éducation nationale, a 
condamné fermement la pratique 
des cours particuliers. Il a souligné 
les conséquences néfastes de 
cette activité illégale, mettant 

en avant la non-déclaration des 
profits et le manque de sécurité 
dans les locaux où ces cours sont 
dispensés.
En somme, le ministre de 
l’éducation nationale met en 
garde contre les cours particuliers 
illégaux. Il appelle à une confiance 
renouvelée dans le système 
éducatif officiel pour garantir à 
tous les élèves un enseignement 
de qualité, dispensé dans des 
conditions sécurisées.
De nouveaux manuels scolaires 
pour le primaire dès la rentrée 
prochaine
En prévision de la prochaine 

rentrée scolaire, l’Algérie se 
prépare à relever les défis de 
demain en revoyant les manuels 
destinés aux élèves des premières 
et deuxièmes années du primaire.
Le ministère de l’Éducation 
nationale algérien a récemment 
annoncé une initiative ambitieuse 
: la révision complète des manuels 
scolaires pour ces niveaux. 
Cette décision proactive vise à 
alléger la charge tant physique 
que cognitive des élèves, tout 
en garantissant la qualité de leur 
enseignement.
Les nouveaux manuels seront 
axés sur trois matières essentielles 

:
– Langue Arabe : pour renforcer 
les compétences linguistiques et 
littéraires des élèves.
– Mathématiques : pour 
développer la pensée analytique 
et les compétences numériques 
des élèves.
– Sciences Islamiques : pour 
transmettre les valeurs culturelles 
et spirituelles fondamentales. 
L’objectif principal est de 
regrouper ces matières dans un ou 
deux manuels au maximum, afin 
de réduire le poids des cartables 
et de concentrer l’attention sur 
l’essentiel de l’éducation.
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Délégation du Shaanxi en Algérie : 
Vers de nouveaux horizons de coopération bilatérale

Classement PIB :
L’Algérie dans le TOP 3 des économies africaines (FMI)

En visite en Algérie à la 
tête d’une importante 
délégation, le Secrétaire 

du comité politique et juridique 
du comité provincial du Shaanxi 
du Parti communiste chinois, Liu 
Qiang, a animé une conférence 
de presse à l’Ambassade de 
Chine à Alger, sous le thème : « 
Le début de la route de la soie – 
La grande beauté du Shaanxi ».
Dans son discours inaugural, Liu 
Qiang a exprimé sa joie de visiter 
l’Algérie, notamment sa capitale 
qui jouit d’une longue histoire 
et d’une culture splendide. 
« Tout d’abord, au nom du 
gouvernement populaire de la 
province du Shaanxi, je voudrais 
souhaiter une chaleureuse 
bienvenue à tous les invités et 
les amis ! Je tiens à remercier 
chaleureusement tous ceux qui 
ont toujours eu à cœur de soutenir 
les échanges et la coopération 
entre le Shaanxi et l’Algérie ! », 
a-t-il affirmé.
Il a également mis en lumière 
le partenariat stratégique global 
entre l’Algérie et la Chine, 
soulignant les accords conclus 
entre le Président Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue 
chinois, le Président Xi Jinping, 
pour approfondir la coopération 
dans divers secteurs, tels que 
la construction automobile, 
l’aérospatiale, l’agriculture, la 
culture et le tourisme, dans le 
cadre de l’initiative « la Ceinture 
et la Route ».
« À l’occasion du 10ᵉ anniversaire 
de l’établissement du partenariat 
stratégique Chine-Algérie cette 
année, nous sommes ici pour 
organiser une conférence de 
presse sur « Le début de la Route 
de la soie – La grande beauté 
du Shaanxi », afin de mettre en 
œuvre le consensus important 

atteint par les Chefs d’États 
des deux pays, de renforcer 
davantage les échanges amicaux 
et la coopération pratique 
avec l’Algérie au niveau local, 
et d’aider les relations et la 
coopération sino-algérienne 
à continuer d’atteindre de 
nouveaux résultats », a-t-il 
ajouté.

Le Shaanxi, joyau agricole 
et carrefour stratégique 

de la Chine !
Sous les projecteurs de la 
conférence à l’Ambassade de 
Chine en Algérie, le Secrétaire 
du comité politique et juridique 
du comité provincial du Shaanxi 
du Parti communiste chinois a 
présenté un tableau vivant de 
la région du Shaanxi, située au 
cœur de la carte géographique 
chinoise.
Avec une superficie 
impressionnante de 205 600 
kilomètres carrés, le Shaanxi 
s’étend sur deux grands bassins 
fluviaux, le fleuve Yangtze et 
le fleuve Jaune, et englobe trois 
zones climatiques distinctes : 
la zone mésothermique, la zone 
tempérée chaude et la zone 
subtropicale. Cette diversité 
géographique en fait un carrefour 
vital du réseau de transport 
chinois, avec des routes, des 
chemins de fer et des voies 
aériennes convergentes à Xi’an, 
la capitale de la province.
Grâce à son aéroport international 
Xi’an Xianyang, le Shaanxi 

bénéficie d’une connectivité 
exceptionnelle, permettant un 
accès rapide à 70 % du territoire 
chinois en seulement deux heures 
de vol.
En plus de ses avantages 
géographiques, le Shaanxi 
brille également par sa richesse 
en ressources agricoles et sa 
technologie agricole avancée. 
En effet, la province est réputée 
pour ses méthodes de pointe en 
matière de sélection génétique 
des cultures, de lutte contre 
les ravageurs et les maladies, 
ainsi que pour son expertise en 
restauration écologique et en 
utilisation efficace de l’eau dans 
les zones arides.
De plus, le Shaanxi a su 
développer une gamme de 
produits agricoles spécialisés 
de haute qualité, compétitifs 
sur le marché international. 
Parmi ceux-ci, les pommes, les 
kiwis et les chèvres laitières se 
distinguent particulièrement, 
attirant l’attention des marchés 
mondiaux grâce à leur excellence 
et leur durabilité.
En somme, le Shaanxi se 
positionne comme un joyau 
agricole et un carrefour 
stratégique incontournable en 
Chine, offrant une combinaison 
unique de ressources naturelles, 
de savoir-faire technologique et 
d’innovation agricole qui en font 
un partenaire de choix pour la 
coopération internationale.

Industrie, économie 
et innovation : 

Le Shaanxi est en plein essor !
Par ailleurs, le Shaanxi se 
distingue par ses infrastructures 
de transport et de logistique 
de premier plan, facilitant les 
échanges et la connectivité entre 
l’ouest et l’est, ainsi que le nord 
et le sud de la Chine. En tant 

que point de départ des trains 
Chine-Union européenne, le 
Shaanxi joue un rôle clé dans 
le développement de la ceinture 
économique de la route de la soie, 
offrant une passerelle stratégique 
vers l’Eurasie.
La province est également bénie 
par une richesse exceptionnelle 
en ressources naturelles, 
notamment le charbon, le pétrole 
et le gaz naturel, conférant 
une valeur économique 
potentiellement immense à la 
région. Cette abondance de 
ressources énergétiques en fait 
une plaque tournante vitale pour 
le développement industriel et 
économique de la Chine.
Le Shaanxi se positionne 
également comme un foyer 
d’innovation, bénéficiant d’une 
force scientifique et éducative 
remarquable. Avec plus de 110 
établissements d’enseignement 
supérieur, 72 académiciens et 
plus de 1500 institutions de 
recherche scientifique, la région 
offre un terreau fertile pour 
l’émergence de nouveaux talents 
et de nouvelles idées.
La province a aussi contribué au 
développement des compétences 
et des talents dans d’autres pays, 
formant plus de 700 experts au 
cours des cinq dernières années 
pour des pays tels que l’Algérie, 
l’Égypte et l’Angola.
Sur le plan industriel, le Shaanxi 
est une puissance majeure en 
Chine, avec des secteurs comme 
la fabrication d’équipements, 
l’énergie, l’industrie chimique, 
la haute technologie et 
la défense nationale. Des 
industries émergentes telles que 
les nouveaux matériaux, les 
véhicules à énergie nouvelle et les 
circuits intégrés se développent 
rapidement, diversifiant ainsi la 

structure industrielle de la région.
Vers de nouvelles opportunités 

d’investissements 
et d’ouverture commerciale

En outre, le Shaanxi se 
positionne comme un leader 
national en matière de réforme 
et d’ouverture, bénéficiant d’un 
haut degré d’ouverture et d’un 
environnement commercial 
exceptionnel. Avec des liens 
économiques et commerciaux 
établis avec plus de 220 pays 
et régions du monde et des 
relations d’amitié avec 110 villes 
internationales de 41 pays, la 
province est clairement un acteur 
majeur sur la scène mondiale.
Le couloir commercial terrestre 
et maritime Asie-Europe, 
avec ses deux pôles de ports 
aériens et terrestres et ses 
transports multimodaux, est un 
élément essentiel de la stratégie 
d’ouverture du Shaanxi. La 
province a également mis en 
place une série de plateformes 
d’ouverture, telles qu’une 
zone pilote de libre-échange, 
sept zones franches globales, 
sept zones nationales de haute 
technologie et cinq zones 
nationales de développement 
économique, plaçant ainsi 
le Shaanxi au sixième rang 
en Chine en termes de zones 
franches globales.
De plus, la région accueille des 
expositions de renom telles que 
l’Exposition internationale de 
la route de la soie, le Forum 
économique euro-asiatique, la 
Foire de hautes technologies 
agricoles de Yangling et la 
Conférence mondiale des 
entrepreneurs du Shaanxi, 
renforçant ainsi son influence 
internationale et ses fonctions de 
promotion des investissements et 
du commerce.

L’économie algérienne 
est en passe de 
franchir des étapes 

significatives, selon les dernières 
projections du Fonds Monétaire 
International (FMI), annonçant 
une ascension remarquable dans 
le classement des économies 
africaines.
En effet, le produit intérieur 
brut (PIB) de l’Algérie est en 
voie d’atteindre un nouveau 
sommet, selon les prévisions du 
Fonds Monétaire International 
(FMI). D’après ses estimations, 
d’ici 2024, le PIB algérien 
devrait s’élever à près de 270 
milliards de dollars, propulsant 
ainsi le pays au troisième rang 
des économies africaines, juste 
derrière l’Afrique du Sud et 
l’Égypte.
De plus, en 2023, le PIB de 

l’Algérie était de 33.225 milliards 
de dinars, soit environ 243 
milliards de dollars. Ces chiffres 
devraient grimper à 36.764 
milliards de dinars cette année, 
puis à 43.634 milliards de dinars 
en 2026. En termes de dollars, 
cela représente respectivement 
293 milliards et plus de 318 
milliards de dollars.

Encouragements du FMI 
et perspectives futures

En outre, le FMI a exprimé sa 
satisfaction quant aux récentes 
performances de l’économie 
algérienne. Les progrès réalisés 
dans la mise en œuvre des 
réformes ont été salués. Selon 
le directeur du département 
Moyen-Orient et Asie centrale 
du FMI, ces avancées placent 
l’économie du pays sur une voie 
de croissance prometteuse.

En 2023, l’économie algérienne a 
enregistré une croissance de 4,2%, 
principalement due à la reprise 
de la production d’hydrocarbures 
et aux performances solides 
des secteurs de l’industrie, de 
la construction et des services. 
Pour 2024, le FMI prévoit une 
croissance économique réelle 
maintenue à un niveau robuste de 
3,8%, soutenue par des dépenses 
budgétaires importantes.
Les perspectives économiques 
globales de l’Algérie à moyen 
terme dépendent largement de 
ses efforts de diversification 
économique et de son attrait pour 
les investissements privés. Le 
FMI souligne l’importance de 
réformes structurelles soutenues, 
d’une amélioration du climat des 
affaires et de l’exploitation de 
nouveaux marchés d’exportation 

pour stimuler davantage 
la croissance et la création 
d’emplois.
En somme, l’Algérie se positionne 
comme un acteur économique 
majeur en Afrique, avec une 

croissance constante et des efforts 
soutenus vers la diversification. 
Les encouragements du FMI 
soulignent le potentiel prometteur 
de l’économie algérienne pour 
les années à venir.



ANNABA / COMITÉ DE LA VILLE

En marge de la réunion du comité de la ville, le wali
Abdelkader Djellaoui, disposé à tout mettre en œuvre 

pour améliorer les conditions de vie des citoyens

ANNABA / AFFAIRES RELIGIEUSES 

Formation des futurs hadjis au niveau de la mosquée 
‘’El Forkane’’

ANNABA / FINANCES

La CCI-Seybouse et la BNA organisent une journée 
d'information sur la finance islamique

Dans le cadre de 
la réalisation des 
objectifs envisagés à 

travers la création du comité 
de la ville et dans un souci de 
répondre favorablement aux 
préoccupations des citoyens, 
une réunion exécutive élargie du 
comité de la ville a eu lieu, hier,  
au niveau de la Maison de la 
Culture, ‘’Mohamed Boudiaf’’, 
sous la présidence du wali, 
assisté du Chef de daira, du P/
APC, du  médiateur local de la 
République, d'un membre du 
Conseil supérieur de la jeunesse, 
des chefs des comités des APC  
de la ville, et des acteurs de la 

société civile. Ce conclave a 
permis de répondre au cas par cas 
aux préoccupations des citoyens. 
Dans son intervention, le wali  a 
souligné l'importance de cette  
consultation et son rôle efficace 
pour la société civile, notamment 
dans la gestion des affaires 
locales,  l'accompagnement des 
autorités locales dans la sélection 
des projets de quartier adaptés 
aux préoccupations des citoyens 
et en vue de la recherche de 
solutions. La réunion du comité 
a été organisée pour ouvrir des 
points de dialogue entre les 
activités de la société civile et les 
autorités locales, considérant le 
mouvement citoyen et associatif 
comme un partenaire inévitable 

dans la formulation et la mise en 
œuvre des politiques publiques. 
La forte présence aujourd'hui à 
cette réunion reflète l'étendue 
de leurs efforts et engagements 
au service de l’État. Le premier 
responsable de l’exécutif a été à 
l'écoute des préoccupations de 
la société civile et a souligné sa 
disponibilité  à  mettre en œuvre 
pour améliorer les conditions de 
vie des citoyens, et d'y répondre 
à leurs préoccupations. Dans 
ce contexte, le wali  a pris un 
certain nombre de décisions 
après consultation de la société 
civile. Il a également annoncé la 
poursuite de la préparation et de 
la réhabilitation des routes et la 
création d'espaces verts.

La direction des Affaires 
religieuses et des Wakfs 
a  organisé des formations 

afin d’initier les futurs pèlerins 
aux rites du hadj  au niveau de 
plusieurs wilayas, notamment 
au niveau de la mosquée El 
Forkane  de la wilaya d’Annaba 
et ce au profit des citoyens 
devant accomplir le pèlerinage 
cette année. En effet, la mise 
en œuvre du programme de 
formation élaboré à travers les 
mosquées vise à former les futurs 

pèlerins pour leur permettre 
d'accomplir convenablement 
les rites du pèlerinage. A noter 
que, les personnes concernées 
par ce programme peuvent 
prendre connaissance de la liste 
des mosquées prévoyant des 
formations sur la page officielle 
de la direction des affaires 
religieuses et des wakfs de 
leur wilaya de résidence ou en 
se rapprochant de la mosquée 
la plus proche de leur lieu de 
résidence

La Chambre de wilaya du 
Commerce et d’Industrie 
Seybouse Annaba, 

organisera le 30 Avril 2024 à 
partir de 09h00 au niveau du 
siège de la Chambre  Palais 
consulaire en collaboration avec 
la Banque Nationale d’Algérie –
BNA- une journée d’information 
portant sur le thème :«La 
finance islamique acteur dans 
le développement économique. 
Cet événement se veut une 
occasion pour les opérateurs 
économiques, qu’ils soient 
entreprises étatiques, professions 
libérales ou commerçants 
de prendre connaissance des 
mesures d’accompagnement 

bancaires conformes aux 
préceptes de la charia. A 
travers cette journée d’échange, 
l’opportunité sera donnée aux 
opérateurs économiques présents 
d’exprimer leurs attentes et 
différentes interrogations. 
L'ordre du jour portera su la 
présentation de l’activité et 
son évolution, la  présentation 
du réseau d’exploitation, 
l’intervention du membre du 
comité charia, la présentation des 
produits dédiés aux entreprises, 
aux professionnels et aux 
commerçants, les perspectives 
et la prise en charge des 
préoccupations des opérateurs 
économiques.

S.Ferdjallah
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Dans le cadre de ses efforts 
pour permettre l’optimisation 
de l’approvisionnement des 

ressources hydriques dans la région, 
l’office National d’Assainissement (ONA) 
a lancé des travaux de modernisation des 
équipements au niveau de la station de 
pompage d’Annaba. Située à Sidi Brahim, 
cette station est un maillon essentiel du 
système de traitement des eaux usées de 
la ville.
Les travaux en cours visent à remplacer les 
pompes usagées  par des équipements plus 
modernes et efficaces. Cette mise à niveau 
permettra d’optimiser le fonctionnement 
de la station, d’augmenter sa capacité 
de traitement et de réduire les risques de 
dysfonctionnement. Cette mise à niveau 
s’inscrit dans une démarche plus large de 
développement durable et de préservation 
de l’environnement. En améliorant 
l’efficacité du traitement des eaux usées, 
l’ONA contribue à la protection des 
ressources naturelles et à la préservation 
de la santé publique. La station de 
pompage d’Annaba joue un rôle crucial 
dans le maintien de la propreté et de 
l’hygiène de la ville.  Selon l’ONA, la 
modernisation en cours garantira un 
meilleur fonctionnement  de la station de 
pompage pour les années à venir, assurant 
ainsi un environnement sain et sûr pour 
les habitants d’Annaba et ses environs. 
Les efforts soutenus des services de 
l’hydraulique et de l’Algérienne des eaux 

(ADE) ont abouti ces derniers mois à des 
résultats tangibles.

La brigade d’inspection régionale 
de la direction du commerce  
d’Annaba (DCP) a effectué une 

inspection, visant à estimer la disponibilité, 
la commercialisation et la distribution 
des biens de consommation dans les 
négoces des communes de Sidi Amar 
et El Hadjar. Cette sortie sur le terrain a 
permis aux inspecteurs de s’assurer  du 
respect par les gérants de commerce 
visités du respect de la réglementation 
en vigueur, de l’existence de stocks 
suffisants et de l’approvisionnement 
adéquat de diverses denrées alimentaires 

essentielles, notamment le sucre blanc 
et huile de table. Les agents de la DCP 
ont ciblé spécifiquement les magasins 
du centre de la commune d’El Hadjar et 
Sidi Amar pour s’assurer que les citoyens 
ont un accès facile aux produits de 
première nécessité. L’inspection a porté 
sur les stocks disponibles  de produits 
alimentaires, ainsi que sur le respect des 
normes de qualité et l’affichage des prix. 
Les agents ont examiné soigneusement 
les dates de péremption, la qualité des 
emballages et l’étiquetage des produits 
afin de garantir la sécurité et la satisfaction 
des consommateurs.

ANNABA / RÉPARATION 

DE FUITES D’EAU

Quelques perturbations 
temporaires prévues dans

 la distribution d’eau potable

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Bilan du mois de mars : 
1759 interventions opérées

ANNABA / RESSOURCES EN EAU 

Mis à niveau des équipements 
de la station de pompage pour 
optimiser l’approvisionnement

ANNABA / APPROVISIONNEMENT

Contrôle de la disponibilité 
et de la distribution des denrées 

alimentaire à Sidi Amar 
et El Hadjar

La Société  Algérienne des  
Eaux (ADE)  a annoncé des 
ajustements temporaires dans son 

programme de distribution d’eau à partir 
d’aujourd’hui. Ces modifications, prévues 
pour une durée de 48 heures, toucheront 
plusieurs communes de la région, dont 
Annaba, Seraidi, El Bouni, Sidi Amar, El 

Hadjar et la nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’, en raison de la réparation 
de deux importantes fuites sur le canal 
principal d’un diamètre de 1000 mm, 
localisé dans la zone de Zerizer, relevant 
de la wilaya d’El Tarf. Ce canal fournit 
en eau la station de traitement de Chaïba, 
à partir du barrage de Chaffia. Cette 
opération de réparation s’inscrit dans le 
cadre des mesures préventives envisagées 
par l’ADE en prévision  de la prochaine 
saison estivale, ainsi qu’en application 
de ses engagements visant à améliorer 
la qualité et la continuité des services 
publics. Les habitants des communes 
affectées sont donc appelés à prendre 
toutes les précautions nécessaires pendant 
la période des travaux. L’ADE rassure 
ses clients qu’une fois les réparations 
achevées, le système de distribution d’eau 
retrouvera son fonctionnement habituel, 
pour  satisfaire les besoins en eau potable 
des résidences concernées.

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance en milieu urbain, au 
cours du mois de mars de cette 

année, les services de sécurité  d’Annaba 
ont mené 1.759 opérations policières, dont 
cette dernière ayant abouti à l’arrestation 
de 114 personnes soupçonnées être 
impliquées dans des affaires de possession 
d’armes blanches prohibées, l’arrestation 

de 649 personnes soupçonnées dans 
des affaires de possession de drogues et 
substances hallucinogènes, et de 1.915 
personnes concernées par des enquêtes 
judiciaires, de 434 personnes soupçonnées 
de divers délits. Il convient de noter que 
toutes les mesures juridiques nécessaires 
ont été prises contre les suspects en 
coordination avec les procureurs 
régionaux compétents.

S.F

S.Y

Imen.B
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ANNABA / SENSIBILISATION À L’AUTISME :

Journée de sensibilisation : 
Comprendre et assister les malades autistes

L’ autisme fait partie 
des troubles du 
neurodéveloppement 

(TND)
Il se manifeste dès la petite 
enfance (avant l’âge de 36 
mois) et a des conséquences à 
différents niveaux et degrés sur 
les sphères développementales 
de l’enfant.
L’autisme, touche de 
nombreuses personnes à travers 
le monde, et reste souvent 
mal compris et stigmatisé 
dans de nombreuses sociétés. 
Cependant, grâce à des efforts 
de sensibilisation croissants, 
les attitudes commencent à 
évoluer et une plus grande 
compréhension de ce trouble 
émerge. Dans le cadre des 
efforts visant à sensibiliser 
davantage la population, le 
centre psychopédagogique 
du ‘’8 Mai 45’’ d’Annaba-2 

a récemment organisé une 
journée de sensibilisation sur les 
troubles du spectre autistique. 
Cette initiative, conduite sous 
la supervision du DASS de la 
wilaya d’Annaba, a coïncidé 
avec la célébration de la journée 
mondiale de l’autisme célébrée 
chaque année au mois d’avril. 
Sous le thème «  Perspectives 
régionales sur la vie et les 

expériences des personnes 
autistes », la journée a offert une 
plateforme pour discuter des 
défis auxquels sont confrontées 
les personnes autistes et de la 
manière dont la société peut 
mieux les soutenir pour que 
cette frange de la société ne 
sente pas exclue et puisse 
s’épanouir pleinement.
L’un des points forts de la 

journée a été la session intitulée « 
Les Troubles du Comportement 
et Leur Modification chez 
l’Enfant Autiste ». Animée par 
des psychologues cliniciens 
spécialisés dans le domaine, 
cette session a permis aux 
participants, notamment les 
parents d’enfants autistes, de 
comprendre les comportements 
spécifiques associés à l’autisme 

et d’apprendre des stratégies 
pour les gérer de manière 
efficace.
La présence et la participation 
active des parents ont 
été particulièrement 
encourageantes. Leur 
engagement à mieux comprendre 
les besoins de leurs enfants 
et à acquérir les compétences 
nécessaires pour les soutenir 
dans leur développement ont été 
salués par les organisateurs de 
l’événement.
En fin de compte, cette journée 
de sensibilisation a été une 
étape importante dans la lutte 
contre les stéréotypes et les 
préjugés entourant l’autisme. 
En éduquant la société sur 
la diversité et les besoins 
spécifiques des personnes 
autistes, nous pouvons travailler 
ensemble pour créer un 
environnement plus inclusif et 
soutenant pour tous.

S.Y

Le CISA de Chlef, pour un nouveau départ dans la vie

Le centre intermédiaire 
de soins en addictologie 
(CISA) de Chlef, ouvert 

en 2010, offre une opportunité 
de réinsertion sociale pour 
un nouveau départ dans la 
vie aux personnes addictes 
aux différentes drogues, jeux 
électroniques, écrans, travail, 
nourriture ou aux achats 
compulsifs, et qui veulent 
volontairement se soigner.
Cette structure sanitaire 
disposant de spécialistes en 
psychiatrie, psychologie et en 
addictologie, enregistre ces deux 
dernières années, une affluence 
de personnes de différents âges 
et horizons sociaux, qui veulent 
s’y soigner et bénéficier de la 
qualité des prestations sanitaires 
proposées.
Le choix de ce centre par les 
personnes addictes est aussi 
dicté par les résultats positifs 
obtenus dans le traitement de 
nombreux cas d’addiction et 
ayant permis aux patients de 
reprendre une vie normale au 
sein de la société.
A ce propos, la directrice de 
l’établissement public de santé 
de proximité (EPSP) d’Ouled 
Fares, Hadjira Guermah, a 
indiqué que durant l’année 2023, 
plus de 770 cas d’addiction ont 
été admis au centre, dont 50 
femmes.  En 2022, le nombre de 
patients admis était de 470, alors 
qu’il n’a pas dépassé les 288 
cas, dont 8 femmes, en 2021.
La hausse du nombre des 
personnes addictes admises au 
centre est due àl’émergence 
d’une prise de conscience 

parmi cette catégorie et au sein 
desfamilles, de la nécessité 
de lutte contre les différentes 
formesd’addiction pour une 
réinsertion dans la société, ainsi 
que la mise à ladisposition de 
ces patients d’un staff médical 
qualifié, a-t-elle expliqué.
La mise en place d’un 
programme de traitement pour 
le suivi et l’accompagnement 
des cas psychologiques ou 
sociaux qui sont pris en charge 
au sein du CISA, explique aussi 
cette prise de conscience et la 
fréquentation notable observée, 
a ajouté la directrice.
La semaine nationale de 
prévention (15-21 avril) initiée 
par le ministère de la santé et 
organisée à travers les différentes 
wilayas, a été l’occasion, pour 
l’APS de constater cette forte 
affluence.
Pas moins de 60 personnes 
sont reçues quotidiennement 
au CISA, soit pour une 
consultation, une prise en 
charge ou un accompagnement 
à distance, a fait savoir la cheffe 
de service de cet établissement, 
le docteur Souad Djebara.
Elle a indiqué que le centre 
accueille des personnes 
d’âges différents, assure 
diverses prestations, dont en 
pédopsychiatrie, ainsi que 
l’orientation des familles ou 
des proches des patients dans 
le cadre de l’accompagnement 
psychologique et social afin 
d’éviter une éventuelle rechute.
Le CISA de Chlef est encadré 
par un staff médical composé 
de quatrepsychiatres, deux 

psychologues, un médecin 
spécialisé en addictologie, 
uneassistante sociale, des 
infirmiers et un personnel 
administratif.

Traitement intégré et 
volonté de lutter contre la 

toxicomanie
Selon le Dr Razika Chenaoui, 
psychologue, le centre propose 
“des étapes de traitement 
intégré qui contribuent de 
manière significative à la lutte 
contre l’addiction en hausse 
dans la société”, soulignant 
l’importance de la volonté des 
personnes d’abandonner les 
habitudes comportementales 
nuisibles et la consommation de 
diverses substances stupéfiantes 
dangereuses, dans la réussite du 
traitement.
Les spécialistes reçoivent 
d’abord les personnes addictes 
et diagnostiquent les facteurs 
ayant conduit à leur addiction, 
qu’il s’agisse de facteurs 
génétiques, de prédispositions 
psychologiques ou de 
l’environnement.
Elles sont ensuite orientées vers 
un neuropsychiatre et subissent 
des analyses générales. pour 
certains cas, les patients 
entament directement des 
séances avec des psychologues, 
à raison d’une séance tous les 
dix jours, pour une durée de 30 
à 40 minutes, selon des rendez-
vous préétablis, a expliqué Dr. 
Chenaoui.
Outre le programme de 
traitement, les patients suivent 
une phase de réhabilitation 
supervisée par une infirmière 

ergothérapeute de la santé 
publique. Durant cette phase, on 
enseigne aux toxicomanes des 
métiers et des activités qui leur 
permettront d’intégrer le monde 
du travail une fois guéris de 
leurs addictions.
Intervient ensuite l’assistance 
sociale qui leur simplifie 
les nombreusesdémarches 
administratives et veille à ce 
qu’ils soient recrutés dans des  
environnements professionnels 
qui facilitent leur intégration.
Pris en charge par le centre, 
Salim, 27 ans, originaire de 
Chlef, souffrait d’une addiction 
aux drogues depuis 2018, suite 
à un traumatisme psychologique 
dû à une bagarre avec l’un de ses 
pairs et à son emprisonnement 
pendant six mois, alors qu’il 
était étudiant universitaire et 
menait une vie normale.
L’histoire de la lutte de ce jeune 
homme contre l’addiction a 
commencé, en solo, lorsqu’il 
s’est abstenu, de son propre 
gré, de consommer des drogues 
pendant une année entière, 
avant de rechuter une première 
fois, et recommencer à prendre 
des comprimés hallucinogènes, 
ce qui l’a décidé à contacter 
le centre pour bénéficier d’un 
accompagnement dans sa quête 
de désintoxication.
Malgré un deuxième échec dans 
le processus de traitement de 
Salim, sa forte volonté l’a motivé 
à suivre un programme de 
réduction progressive du nombre 
des cigarettes qu’il fumait 
et de la quantité de boissons 
alcoolisées qu’il absorbait, pour 

arriver finalement à zéro dose.
Par la suite, il a suivi des séances 
psychologiques qui ont abouti à 
sa victoire sur la dépendance 
et au rétablissement de sa vie 
normale, selon le médecin 
spécialiste, Dr Chenaoui.
Outre les cas d’addictions 
aux drogues et aux boissons 
alcoolisées, le CISA prend 
en charge les personnes 
souffrant d’addiction aux 
écrans, à la nourriture, aux 
jeux électroniques, aux achats 
compulsifs, et toutes autres 
formes de comportement nocif, 
même la boulimie.
Les responsables du CISA 
insistent sur l’importance de 
l’intensification du travail 
de sensibilisation et de 
conscientisation ciblant toutes 
les tranches d’âge, avec la 
participation de divers acteurs, 
notamment les associations et 
les clubs de jeunes, pour lutter 
cotre toutes les addictions 
malsaines.
A noter que dans le cadre de la 
semaine nationale de prévention, 
l’EPSP de Ouled Fares a 
organisé des portes ouvertes sur 
le CISA qui ont attiré un grand 
nombre de visiteurs qui ont 
reçu des explications détaillées 
sur les différentes missions du 
centre et des soins qu’il assure.
En parallèle, des opérations de 
sensibilisation sur la prévention 
sont organisées à l’université, 
dans des auberges de jeunes et à 
travers des centres de formation 
professionnelle.



L’Indonésie est en état d’alerte maximale alors que le volcan 
Sulawesi continue d’entrer en éruption

Soudan:
L’ONU alerte sur un «nouveau front» au Darfour

JAKARTA : Les autorités 
indonésiennes étaient en 
état d’alerte maximale 

samedi, alors qu’un volcan 
situé dans le nord de l’île de 
Sulawesi continue d’entrer 
en éruption. Des milliers de 
personnes vivant à proximité 
ont été contraintes de quitter 
leur domicile.
Le mont Ruang, situé au nord 
de l’île des Célèbes, a connu au 
moins huit éruptions depuis le 
16 avril, dont une importante 
le mercredi soir, ce qui a 
incité l’agence indonésienne 
de volcanologie à lancer son 
alerte maximale, qui indique 

une éruption active.
Le centre a enregistré au 
moins deux éruptions samedi, 
le cratère émettant une fumée 

blanche et grise à plus de 1 
200 mètres au-dessus de son 
sommet après minuit, suivie 
d’une autre éruption à midi 

qui a libéré une colonne de 
cendres d’environ 250 mètres.
“D’après les observations 
visuelles, le 20 avril 
2024 à 12 h 15, l’activité 
volcanique du mont Ruang 
est toujours élevée”, a déclaré 
Muhammad Wafid, chef du 
département de géologie du 
ministère de l’énergie et des 
ressources minérales, dans un 
communiqué.
“Le danger potentiel est une 
éruption explosive qui peut 
provoquer la projection de 
roches volcaniques dans 
différentes directions, suivie 
de nuages, ainsi qu’une 

éruption effusive ou une 
coulée de lave.
Les autorités ayant établi 
une zone d’exclusion de six 
kilomètres autour du volcan, 
environ 7 500 personnes ont 
été évacuées à ce jour, dont plus 
de 1 500 habitants de la petite 
île où se dresse le mont Ruang 
et environ 6 000 personnes 
vivant sur l’île voisine de 
Tagulandang, au nord-est du 
volcan, selon les dernières 
données de l’Agence nationale 
indonésienne d’atténuation 
des catastrophes. Des milliers 
d’autres personnes sont encore 
menacées.

NATIONS UNIES : De 
hauts responsables 
de l’ONU ont alerté 

vendredi devant le Conseil de 
sécurité sur les risques d’un 
nouveau front au Soudan, 
autour du contrôle de la ville 
d’el-Facher, au Darfour, où la 
population est déjà au bord de 
la famine.
Après un an de guerre 
entre les forces armées 
(FAS) du général Abdel 
Fattah al-Burhane et les 
paramilitaires des Forces 
de soutien rapide (FSR), 
sous le commandement du 
général Mohamed Hamdane 
Daglo, le pays vit «une crise 
gigantesque, entièrement 

créée par l’Homme», a 
dénoncé la sous-secrétaire 
générale de l’ONU pour les 
Affaires politiques Rosemary 
DiCarlo.
«Les parties en conflit ont 
ignoré de façon répétée les 
appels à cesser les hostilités, 
y compris de ce Conseil. 
A la place, ils ont accéléré 
leurs préparatifs pour plus de 
combats, les FAS et les FSR 
continuant tous les deux leurs 
campagnes pour recruter des 
civils», a-t-elle déploré.
Elle s’est en particulier 
inquiétée des informations 
sur une possible attaque 
«imminente» des FSR contre 
el-Facher, seule capitale des 

cinq Etats du Darfour qu’elles 
ne contrôlent pas, «soulevant 
le spectre d’un nouveau front 
dans le conflit».
El-Facher fait office de hub 
humanitaire pour le Darfour, 
région où vivent environ 
un quart des 48 millions 
d’habitants du Soudan. La 
ville avait jusque là été 
relativement épargnée par 
les combats, accueillant de 
nombreux réfugiés.
Mais depuis mi-avril, 
des bombardements et 
des affrontements ont été 
rapportés dans les villages 
environnants.
«Depuis, il y a des 
informations continues sur 

des combats dans les parties 
Est et Nord de la ville, 
provoquant le déplacement 
de plus de 36.000 personnes», 
a indiqué Edem Wosornu, 
directrice des opérations 

pour le Bureau des affaires 
humanitaires de l’ONU 
(Ocha), notant que Médecins 
sans frontières a traité plus de 
100 victimes à el-Facher ces 
derniers jours.

RAMALLAH : 
Mahmoud Abbas 
a annoncé samedi 

que l’Autorité palestinienne 
allait “réexaminer sa 
relation” avec Washington 
après le veto américain 
jeudi à l’adhésion des 
Palestiniens aux Nations 
unies.
“La direction palestinienne 
va réexaminer les relations 
bilatérales avec les Etats-
Unis pour garantir la 
préservation des intérêts de 
notre peuple, de notre cause 

et de nos droits”, a déclaré 
le président Abbas dans 
un entretien à l’agence de 
presse palestinienne Wafa.

Les Palestiniens, qui 
ont depuis 2012 le statut 
inférieur “d’Etat non 
membre observateur” 

à l’ONU, demandaient 
au Conseil de sécurité 
d’accepter qu’un “Etat 
palestinien” déjà reconnu 
par la majorité des capitales 
prenne sa place “légitime” 
au sein des Nations unies.
Mais les Etats-Unis, qui 
ont tout fait pour retarder 
le vote, n’ont pas hésité 
à recourir à leur droit 
de veto qu’ils utilisent 
régulièrement pour protéger 
leur allié israélien.
Le veto américain a “suscité 
une colère sans précédent 

parmi les Palestiniens et les 
populations de la région, 
poussant potentiellement 
la région vers plus 
d’instabilité, de chaos et 
de terrorisme”, a averti le 
président Abbas.
Aussi l’Autorité 
palestinienne va-t-elle 
“élaborer une nouvelle 
stratégie” pour affirmer 
ses choix “de façon 
indépendante et suivre un 
projet palestinien plutôt 
qu’une vision américaine”, 
a-t-il poursuivi.
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ABBAS :

 L’Autorité palestinienne va “réexaminer sa relation”
 avec les Etats-Unis après leur veto à l’ONU



UKRAINE :

Zelensky, l’Otan et l’UE saluent l’aide américaine, 
que le Kremlin fustige

ETATS-UNIS: 

Deux morts et six blessés dans une fusillade à Memphis

Plusieurs milliers de manifestants défilent à Paris “contre les 
racismes et l’islamophobie”

KIEV: Le président 
ukrainien Volodymyr 
Zelensky et ses alliés 

de l’Union européenne et 
de l’Otan ont salué d’une 
même voix le vote samedi du 
Congrès américain en faveur 
d’un paquet de 61 milliards 
de dollars à Kiev, le Kremlin 
déplorant une aide qui 

conduira à la mort d’”encore 
plus d’Ukrainiens”.
Il aura fallu des mois et des 
mois, au grand désespoir 
souvent des dirigeants 
ukrainiens, mais le vote de 
samedi fut le bon à la Chambre 
américaine des représentants, 
validant un paquet d’aide 
militaire et financière à Kiev.

Il devrait permettre à l’armée 
ukrainienne de reprendre 
son souffle face à l’armée 
russe, dans ce conflit à haute 
intensité qui a épuisé nombre 
de ses combattants et entamé 
le moral des troupes face à la 
poussée des forces de Moscou 
ces derniers mois.
Le texte adopté “sauvera 
des milliers et des milliers 
de vies”, s’est félicité sur X 
Volodymyr Zelensky, estimant 
que le texte voté “maintient 
l’histoire sur le bon chemin”.
“Il s’agit d’une aide très 
importante qui sera ressentie 
par nos soldats sur la ligne de 
front, ainsi que par nos villes 
et nos villages qui souffrent de 
la terreur russe”, a-t-il appuyé 
plus tard lors de son allocution 

quotidienne.
Son Premier ministre, Denys 
Chmygal, a lui salué “la 
solidarité” des élus américains, 
alors que le texte doit encore 
être voté par le Sénat.
Plus proche allié de Kiev, le 
président américain Joe Biden 
s’est rapidement félicité 
de l’adoption d’une aide 
“cruciale” à Kiev, au “rendez-
vous de l’Histoire”.
Le Kremlin, dont l’armée est 
en guerre contre l’Ukraine 
depuis le déclenchement 
d’un assaut d’ampleur sur 
le sol ukrainien le 24 février 
2022, a rapidement dénoncé 
le vote du Congrès américain, 
une décision “attendue et 
prévisible” à ses yeux.
L’aide “enrichira davantage 

les États-Unis d’Amérique 
et ruinera encore plus 
l’Ukraine, en tuant encore 
plus d’Ukrainiens à cause du 
régime de Kiev”, a assuré le 
porte-parole de la présidence 
russe, Dmitri Peskov, cité 
par l’agence de presse d’Etat 
TASS.
La porte-parole de la 
diplomatie russe Maria 
Zakharova a elle fustigé 
une enveloppe militaire, 
qui comprend aussi de 
l’aide à Israël et Taïwan, 
qui “va exacerber les crises 
mondiales”.
Jeudi, M. Peskov avait affirmé 
que l’aide américaine ne 
pourra “en aucun cas influer” 
sur la situation sur le front, où 
la Russie est à l’offensive.

Deux personnes ont 
été tuées et six autres 
blessées dans une 

fusillade survenue lors d’une 
fête de quartier samedi à 
Memphis aux Etats-Unis, a 
rapporté la police locale.
Deux individus ont été 
retrouvés morts sur les lieux 
et un des six blessés est 
hospitalisé «dans un état 
critique», a écrit sur le réseau 
social X la police de la ville de 

Memphis, située dans l’Etat 
du Tennessee (sud-est).
La fusillade a eu lieu lors 
d’une fête de quartier non 
autorisée qui a rassemblé 
quelque 200 à 300 personnes 
près du parc Orange Mound 
de Memphis, ont ajouté les 
forces de l’ordre.
Avec plus d’armes à feu que 
d’habitants, les Etats-Unis 
affichent le taux de mortalité 
par arme à feu le plus élevé de 

tous les pays développés.
Les fusillades y sont un 
fléau récurrent que les 
gouvernements successifs 
ont jusqu’à présent été 
impuissants à endiguer, de 
nombreux Américains restant 
très attachés à leurs armes.
L’ONG Gun Violence 
Archive, qui qualifie de 
fusillades de masse celles qui 
ont fait au moins quatre morts 
ou blessés, en a décompté 

120 depuis le 1er janvier aux 
Etats-Unis.

En 2023, 656 fusillades de 
masse  ont été recensées.

Le tribunal administratif 
avait suspendu 

vendredi l’interdiction de 
ce rassemblement, annoncé 
la veille par la préfecture. 
De nombreux participants 
ont également exprimé 
leur soutien avec la cause 
palestinienne.
Plusieurs milliers de personnes 
ont défilé à Paris “contre les 
racismes et l’islamophobie”, 
dimanche 21 avril, dans le 
cadre d’une marche visant 
en particulier “les violences 
policières”. Marchant 
derrière une banderole “Nos 
enfants sont en danger”, les 
manifestants sont partis de 
Barbès en début d’après-midi 
à l’appel d’une cinquantaine 
d’organisations dont La 
France insoumise, le Nouveau 

parti anticapitaliste, Attac et 
Solidaires.
“Il fallait penser une 
mobilisation hors marche 
blanche et événements 
dramatiques” car “les 
violences policières, ce sont les 
violences les plus graves qui 
touchent nos enfants, ceux des 
quartiers, les enfants pauvres, 
noirs ou arabes”, a commenté 
Yessa Belkhodja, co-initiatrice 
de cette marche. Mais “ces 
violences ne sont qu’une 
partie des violences, il y a des 
violences quotidiennes”, a-t-
elle ajouté. La manifestation 
devait s’achever place de la 
République avec un concert 
à 18 heures, auquel devait 
participer le rappeur Médine.
La situation à Gaza souvent 

évoquée dans le cortège

De nombreux manifestants 
portaient un keffieh en 
solidarité avec la population de 
la bande de Gaza, où l’armée 
israélienne a de nouveau 
effectué des bombardements 
meurtriers dimanche, 
notamment sur la ville de 
Rafah. La manifestation, 
où flottaient de nombreux 
drapeaux palestiniens, avait 
lieu plus de six mois après 
le début de la guerre dans le 
territoire palestinien, à la suite 
des attaques du 7 Octobre.
“Si nous sommes ici dans un 
moment où on déshumanise 
largement les Palestiniens, 
(....) c’est pour dire que toutes 
les vies se valent. (...) Le 
fil rouge que nous portons 
aujourd’hui, c’est l’égale 
dignité des êtres humains”, a 

déclaré à quelques journalistes 
la cheffe de file des députés 
LFI, Mathilde Panot, présente 
aux côtés des membres de 
son groupe Eric Coquerel et 
Danièle Obono.
La manifestation avait 
été interdite jeudi par la 
préfecture de police au 
motif que la dénonciation 
“dans son appel des ‘crimes 
policiers’ à l’encontre des 
jeunes” était “propice à 

attirer des composantes 
recherchant délibérément 
les affrontements avec les 
forces de l’ordre”, au risque 
de “troubles à l’ordre public”. 
Saisi en référé, le tribunal 
administratif de Paris avait 
suspendu le lendemain cette 
interdiction, jugeant qu’elle 
portait “une atteinte grave et 
manifestement illégale à la 
liberté de manifestation”.
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Algérie – Maroc :
Fouzi Lekjaâ, le pyromane

Maillots RS Berkane :
La FAF a trouvé la solution

A la base, on ne devrait pas 
mêler sport et politique. 
Or, il ne se passe plus 

un match entre les représentants 
(clubs ou sélections) du Maroc 
et de l’Algérie, sans que cela 
suscite de vives polémiques. 
L’arrivée de la délégation de la 
Renaissance Sportive de Berkane 
en Algérie pour affronter l’USM 
Alger en demi-finale “aller” de la 
Coupe de la Confédération CAF  
n’échappe pas à la règle. Ce 
rendez-vous a donné naissance 
à de nouvelles tensions. Et ce en 
raison d’une carte aux desseins 
malsains. Dans cette affaire, le 
controversé Fouzi Lekjaâ, ancien 
président du RSB et actuel 
patron de la Fédération royale 
marocaine de football (FRMF), 

est tout sauf innocent.
Dans un premier temps, tout 
semblait aller bien. Mais 
-apparemment- c’était trop plat 
pour les Marocains. L’objet de 
la discorde était dissimulé dans 
les bagages. Une tunique floquée 
d’une carte du Maroc annexant 
le Sahara Occidental. Ce qui n’a 
forcément pas échappé à notre 
douane.

JS Kabylie, CR Belouizdad, 
U17, CHAN-2023… 

tout y passe
Il ne faut pas être une lumière 
pour deviner qu’il y avait 
orchestration. En effet, le 
Makhzen semble avoir tout 
prémédité. Et un certain Lekjaâ, 
qui fait partie de l’appareil 
étatique marocain et chapeaute 

le football chez nos voisins, 
a une main dans tout ce qui 
concerne la balle ronde de son 
pays. Et les antécédents toxiques 
entre l’Algérie et le Maroc se 
multiplient depuis un moment 
quand il s’agit de football.
On notera la polémique du 
maillot de la JS Kabylie 
(écriture en Tifinagh) que le Raja 
Casablanca a contesté. En outre, 
il y avait l’ambiance hostile 
au Maroc lors du match WA 
Casablanca – CR Belouizdad en 
quart de finale “retour” de Ligue 
des Champions CAF en avril 
2022 ainsi que cette bagarre entre 
les U17 des Fennecs et des Lions 
de l’Atlas lors de la Coupe Arabe 
de la catégorie en septembre 
2022. Pour boucler la boucle, il 

y avait ce forfait de la sélection 
locale du Maroc au CHAN-2022 
organisé sur nos terres.

Aéroport, lieu de tournage 
de prédilection

D’ailleurs, on peut constater 
que les aéroports sont souvent 
son théâtre préférentiel pour 
les mises en scène. Ainsi, on 
se rappelle tous de son cinéma, 
fait en présence de Gianni 
Infantino (boss de la FIFA), 
pour le déplacement de l’équipe 
nationale A’ en Algérie afin 
de disputer le CHAN-2022. 
Finalement, les tenants du titre 
n’ont pas fait le déplacement 
car les autorités algériennes ont 
refusé le chantage de permettre 
à l’avion Royal Air Maroc de 
violer le territoire aérien sur un 

vol direct. Décision souveraine.
Cette fois, c’est à l’aéroport 
Houari Boumédiène (Alger) que 
la pièce théâtrale a été produite 
à distance. En réalisateur, 
il y a – encore une fois – 
l’incontournable Lekjaâ. Ce 
dernier est manifestement adepte 
des sales besognes. Pour ce 
nouvel épisode, il a voulu profiter 
de la présence des membres du 
Bureau exécutif de la CAF, en 
réunion vendredi à Rabat, pour 
passer ce film monté de toute 
pièce reposant sur une campagne 
de désinformation et d’intox très 
virulente. Sauf que le règlement 
de l’instance confédérale est 
clair : les messages à caractère 
politique ne sont pas tolérés. Et 
cette carte s’en est un.

Depuis vendredi, la 
polémique entourant 
le maillot de la RS 

Berkane agite les réseaux. Le 
club marocain, ayant débarqué 
à l’aéroport international 
Houari Boumediene avec une 
carte controversée du prétendu 
territoire marocain sur son 
maillot pour affronter l’USM 
Alger, s’est vite retrouvé à la 
une de l’actualité. Pour éviter 
davantage de bruit et permettre le 
bon déroulement de la rencontre, 
la FAF a proposé une solution 
très raisonnable à l’équipe venue 
du Maroc.
Selon les règlements de la FIFA 
en la matière, il est strictement 
interdit de porter une image 
représentant une revendication 
politique sur les maillots d’une 
équipe, chose qui n’est dans ce 

cas en effet pas respectée par 
la RS Berkane. L’Algérie est 
donc totalement dans son droit 
de refuser l’entrée d’un maillot 
floqué de cette fameuse carte 
non reconnu par l’ONU sur 
son territoire, et de même pour 
le club de l’USMA, qui a le 

droit de refuser de jouer contre 
son adversaire dans une telle 
configuration. Une chose est 
certaine, les maillots originaux 
transportés par les Marocains 
sont restés au niveau de la douane 
algérienne et seront restitués aux 
visiteurs lors de leur retour chez 

eux.
L’Algérie n’a néanmoins pas 
laissé tomber la RS Berkane et 
a été contrainte de trouver une 
solution pour le bon déroulement 
du match comme le veut le 
règlement de la CAF face à un tel 
cas de figure. La FAF a fait son 
possible pour que la rencontre 
puisse de disputer ce soir même 
à 20h00 dans le célèbre antre 
du 5 juillet. La Fédération de 
Walid Sadi s’est ainsi chargé de 
confectionner pour l’occasion 
des maillots de bonne qualité 
pour le club de Berkane, avec 
le drapeau du Maroc à la place 
de la carte non officielle qui fait 
polémique. Ces maillots seront 
à la disposition des joueurs 
marocains dans le vestiaire, libre 
à eux de les porter et répondre 
sur le terrain, ou alors, de 

déclarer forfait et d’assumer les 
conséquences.

L’USMA sera présente deux 
heures avant le match

Vu la configuration actuelle, et 
la disponibilité de maillots aux 
couleurs de la RS Berkane, rien 
ne justifie un forfait du club 
marocain qui a pour habitude 
de jouer avec de tels maillots. 
Quoi qu’il en soit, les joueurs 
de Garrido seront au rendez-
vous, deux heures avant le coup 
d’envoi. A voir désormais si les 
Marocains accepteront de jouer 
la rencontre avec ce maillot 
confectionné par la FAF et tenter 
d’imposer leur tunique litigieuse 
au match retour à Berkane, ou 
carrément refuser de disputer la 
manche aller auquel cas la CAF 
sera confronté à un vrai dilemme 
qui aboutira au TAS de Lausanne.
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Bayern Munich : 
La bataille fait rage entre deux coachs

La grosse punition du FC Barcelone à Ronald Araujo

Lionel Messi a déjà métamorphosé l’Inter Miami

Le FC Barcelone a pris 
une grosse décision avec 
son défenseur central 

uruguayen…
Il fut, malgré lui, l’un des 
principaux artisans de la 
qualification du PSG face au FC 
Barcelone en quarts de finale 
de la Ligue des Champions. 
Pourtant excellent lors du match 
aller en terres parisiennes, puis 
encore solide sur la première 
demi-heure de jeu au retour, 
Ronald Araujo a écopé d’un 
rouge a priori évitable, faisant 
chuter Bradley Barcola en 
situation de dernier défenseur. 
Le tout, alors que Ter Stegen 
pouvait éventuellement sortir 
dans les pieds du Parisien, et 
qu’un but n’aurait pas forcément 
mis les Catalans dans une 
situation si difficile…

Un carton rouge évitable qui a 
mis le PSG dans un contexte très 
favorable, et qui semble d’ailleurs 
avoir créé une petite fracture 
dans le vestiaire barcelonais, 
puisqu’İlkay Gündoğan a un peu 
repris de volée son partenaire 
publiquement après le match. 
Ce qui n’a pas plu au principal 
concerné, ni à d’autres membres 
du vestiaire. Quoi qu’il en soit, 
l’image de l’Uruguayen a été 
un peu entâchée auprès de 
l’opinion publique et de certains 
fans, déçus et qui pointent 
du doigt le défenseur central 
comme principal responsable de 
l’élimination.

Araujo déclassé
Et le FC Barcelone pourrait 
aussi le punir d’une façon assez 
drastique. Comment ? En le 
vendant, tout simplement. Sport 

indique que le club a placé le 
joueur sur le marché, et que 
toute offre sera écoutée. Un 
temps intransférable et considéré 
comme un des futurs tauliers du 
club aux côtés de Pedri et Gavi, 
Ronald Araujo a créé quelques 
doutes en interne suite à ce 
match contre Paris et il ne fait 
plus l’unanimité.
L’explosion de Pau Cubarsi et 
la belle cote du joueur sur le 
marché, alors que la situation 
financière du club est très 
difficile, font que la direction 
pense à récupérer un gros 
chèque avec des conséquences 
sportives moins grave qu’avant 
l’apparition du premier nommé. 
Le Bayern Munich reste très 
intéressé par ses services et 
pourrait formuler une grosse 
offre lors du mercato estival…

Cette nuit, Lionel Messi 
a encore brillé avec 
l’Inter Miami face à 

Nashville (3-1). Après avoir 
joué les dernières places la 
saison dernière, le club de David 
Beckham, depuis l’arrivée de 
l’Argentin, se met à rêver du titre 
en fin d’année…
Il y a eu un avant et un après Lionel 
Messi à l’Inter Miami. L’arrivée 
de la Pulga a donné un énorme 
coup de pouce à la formation 
américaine. Évidemment, du 
côté de l’extra sportif, le club 
de David Beckham ne s’est 
jamais aussi bien porté. Mais 
Lionel Messi reste avant tout un 
excellent joueur de football et 
c’est aussi sur le terrain que son 
arrivée a fait beaucoup de bien. 
Car au moment de son transfert 
l’été dernier, l’international 

argentin avait rejoint une équipe 
à l’agonie, engluée dans les 
dernières places du classement et 
qui n’avait donc pas pu participer 
aux play-offs. Ses premiers 
matches, notamment en League 
Cup, avaient déjà tout changé 
puisqu’il avait permis à son 
équipe de remporter la finale (10 
buts et 7 rencontres).
Et cette année, car la MLS 
fonctionne sur l’année civile, 
Lionel Messi a montré qu’il 
pouvait encore une fois décider 
de la forme de son équipe. Certes, 
depuis, il a été rejoint par Luis 
Suarez, Sergio Busquets et Jordi 
Alba, mais l’octuple Ballon d’or 
est le vrai leader de cette équipe. 
Cette nuit, il a récidivé face à 
Nashville. Dans cette rencontre, 
l’Inter Miami s’est imposé (3-
1) grâce à un doublé de Lionel 

Messi. Et comme si cela ne 
suffisait pas, il a aussi délivré une 
passe décisive à Sergio Busquets.

Un doublé et une place 
de leader

Pour le début de saison, Lionel 
Messi en est donc à 7 buts et 3 
passes décisives en 6 matches 
de MLS. Plus globalement, il a 

débuté fort la saison avec 9 buts 
et 5 passes décisives sur les 9 
matches qu’il a joués. De quoi 
forcément aider l’Inter Miami 
qui est désormais leader du 
classement de la conférence Est. 
Avec 18 points en 10 matches, 
l’équipe de Floride devance le 
New York Red Bull qui a encore 
un match en moins. Le seul point 

noir de ce début de saison restera 
probablement l’élimination 
en quarts de finale de la C1 
CONCACAF face à Monterrey.
Mais du haut de ses 36 ans, 
Lionel Messi reste un joueur 
impactant qui fait les beaux jours 
de David Beckham. L’ancien 
international anglais, président 
du club, peut se mettre à rêver 
d’une saison folle avec peut-être 
un premier titre à la clé si son 
équipe continue sur ce rythme. 
Mais cette année encore, il y aura 
de la concurrence, notamment 
dans la conférence Ouest avec 
les Whitecaps qui réalisent un 
début de saison impressionnant 
avec un effectif bien loin des 
stars de l’Inter Miami. Mais le 
club rose peut au moins se dire 
qu’avec Lionel Messi, tout est 
possible.

Le Bayern Munich arrive 
dans la phase finale de 
sa sélection de son futur 

entraîneur. Et deux candidats sont 
les grands favoris désormais…
C’est le sujet qui anime le 
Bayern Munich depuis plusieurs 
semaines maintenant. L’avenir de 
Thomas Tuchel a été scellé il y a 
quelque temps maintenant. Après 
un passage décevant, l’ancien 
coach du PSG quittera le Bayern 
Munich cet été. La perte du titre 
en Bundesliga et l’élimination 
en Coupe d’Allemagne par une 
D3 ont conforté la direction dans 
ce choix. Désormais, il ne reste 
que la C1 pour ne pas vivre une 
saison blanche historique pour 
le club allemand. Depuis cette 
annonce, la direction bavaroise 
s’active logiquement pour le 
nouveau coach et plusieurs noms 
ont été étudiés.
La première piste menait à Xabi 
Alonso, brillant avec le Bayer 

Leverkusen. Mais le technicien 
espagnol a décidé de prolonger 
son aventure dans son club. 
Les noms de Hansi Flick et 
Julian Nagelsmann ont aussi été 
évoqués. Le sélectionneur de 
l’Allemagne, malgré quelques 
contacts, a mis fin aux rumeurs en 
prolongeant avec la Mannschaft. 

Mais un nom enflamme la presse 
allemande et européenne depuis 
quelques jours : Zinédine Zidane. 
La presse espagnole annonçait 
même qu’il était la priorité et 
qu’avec le refus de Nagelsmann, 
le dossier allait se boucler 
rapidement. Ce samedi sur Sky 
Sports, le directeur sportif Max 

Eberl n’a d’ailleurs pas nié 
cette piste en expliquant même 
que le prochain coach, s’il ne 
parle pas allemand, devra parler 
anglais comme pour faire passer 
un message alors que l’Équipe 
expliquait que la barrière de la 
langue pouvait être un frein pour 
Zidane.

Un duel entre Emery 
et De Zerbi

De son côté, la presse allemande, 
et notamment BILD, souvent 
proche de la direction bavaroise, 
semblait plus mesuré et expliquait 
que Zinédine Zidane n’était pas 
vraiment un profil étudié. Eh 
bien ce dimanche, le quotidien 
allemand l’affirme : Zinédine 
Zidane ne sera pas le prochain 
coach du Bayern Munich. Les 
dirigeants allemands ont écarté 
cette piste avant même de le 
rencontrer réellement. Aucun 
échange concret n’avait eu lieu 
selon BILD qui précise que 

désormais, il ne reste que deux 
coachs en course pour le poste 
d’entraîneur.
Selon les indiscrétions du média 
allemand, Eberl est fan d’Unai 
Emery et de Roberto De Zerbi. 
Ce sont les deux candidats 
crédibles. L’ancien coach du 
PSG a une longueur d’avance, 
car il est jugé comme ayant 
les épaules pour entraîner un 
club aussi grand que le Bayern 
Munich. Son style de jeu est 
considéré comme parfait pour 
une formation comme le Bayern 
Munich. Mais il faudra sortir le 
chéquier pour le Bayern Munich 
puisqu’Emery devrait être lié à 
Aston Villa jusqu’en 2027. De 
Zerbi reste donc aussi une option 
crédible. On devrait avoir un 
dénouement très prochainement 
alors que le Bayern Munich ne 
veut pas se précipiter pour faire 
une nouvelle erreur de casting.
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Turtle Beach renouvelle une partie de sa gamme 
d’accessoires gaming

Microsoft IntelliMouse Explorer 

la première souris grand public à capteur optique fête son 
quart de sièclede l’USS Omaha défie les experts 

Après un long silence, 
Turtle Beach rafraîchit 
sa gamme d’accessoires 

gaming avec de nouveaux 
casques, claviers et souris ! 
Disponibles en précommande, 
ces produits seront lancés dès le 
mois prochain.

Le leader des accessoires 
gaming, Turtle Beach, annonce 
le renouvellement d’une partie 
de sa gamme de produits, avec 
de nouveaux casques, claviers 
et souris. Parmi les nouveautés 
figurent les casques Stealth 600 
et Stealth 500, qui bénéficient 
d’un design revisité et de 
fonctionnalités améliorées, ainsi 
que le clavier Vulcan II TKL 
Pro et la souris Burst II Air. 
Ces produits visent à offrir 
aux joueurs une expérience de 
jeu plus immersive que par le 
passé à des prix relativement 
abordables.

Turtle Beach annonce de 

nouveaux casques sans fil
La gamme de casques sans fil 
Stealth de Turtle Beach s’étoffe 
avec deux nouveaux modèles à 
destination des consoles et du 
PC : les Stealth 600 et Stealth 
500 de nouvelle génération. 
Le Stealth 600, successeur du 
modèle à succès de la marque, 
reprend les caractéristiques 
appréciées des joueurs tout 
en les améliorant. Il offre 
notamment un son de qualité 
supérieure, des haut-parleurs de 
50 mm, une réduction du bruit 
du microphone pilotée par l’IA, 
une connectivité Bluetooth et 
2,4 GHz à faible latence et une 
autonomie de 80 heures. Le tout 
pour un prix de 109,99 €.
Le Stealth 500, commercialisé 
quant à lui au tarif de 89,99 €, se 
positionne comme une solution 
plus abordable. Il conserve les 
fonctionnalités essentielles de 
la gamme Stealth 600, comme 

le son immersif et la connexion 
sans fil 2,4 GHz, mais voit 
néanmoins son autonomie 
chuter à 40 heures.
Pour les joueurs PC, consoles 
et mobile, Turtle Beach propose 
également l’Atlas Air, un 
casque sans fil haut de gamme 
commercialisé au prix de 179,99 
euros. Celui-ci prend en charge 
la norme Hi-Res Audio 24 bits et 
jouit d’un son spatial immersif, 
tout en préservant la légèreté 
(301 grammes) et le confort du 
casque. L’Atlas Air peut aussi 
se connecter en mode filaire via 
sa prise jack (3,5 mm) et promet 
jusqu’à 50 heures d’autonomie.
Petit plus appréciable pour 
les joueurs PC : ces derniers 
pourront personnaliser leur 
casque Atlas Air avec des 
arceaux et des coussinets de 
différents coloris (rose, violet ou 
bleu) en déboursant 19,99 euros 
supplémentaires.

La Burst II Air, quant à elle, 
est une souris sans fil dotée 
d’un capteur optique haute 
précision de 26 000 DPI/650 
IPS (16,5 m/s). Elle est légère 
(seulement 47 grammes) et 
ergonomique, et dispose de 
boutons programmables pour 
un contrôle total lors de vos 
sessions gaming. Proposée 
au prix de 109,99 euros en 
noir et blanc, elle promet une 

autonomie de 120 heures en 
Bluetooth et jusqu’à 40 heures 
d’utilisation continue pour les 
jeux en connexion sans fil 2,4 
GHz.

D’ores et déjà disponibles en 
précommande, l’ensemble des 
produits annoncés par Turtle 
Beach seront officiellement 
disponibles à partir du 19 mai 
prochain.

Un quart de siècle après 
son lancement, la Microsoft 
IntelliMouse Explorer, 
première souris grand public à 
capteur optique, conserve une 
place à part dans l’histoire de 
l’informatique. Retour sur cette 
innovation technologique qui a 
marqué la fin des années 90.
Souvenez-vous de ces boules 
qui ornaient nos souris à la fin 
des années 90. Si elles semblent 
rudimentaires aujourd’hui, 
elles représentaient pourtant, à 
l’époque, une avancée majeure 
dans le domaine des nouvelles 
technologies. Bien trop occupés 
à devoir retirer les saletés 
entassées à l’intérieur de nos 
bonnes vieilles souris à boule, 
nous étions loin d’imaginer 
qu’un vent de fraîcheur 
s’apprêtait à souffler à la fin 
du siècle dernier, impulsé par 
Microsoft et sa IntelliMouse 
Explorer. Une souris dont 
l’histoire demeurera à jamais 
connectée à celle de Clubic, 
puisque qu’il s’agit du premier 
appareil à avoir fait l’objet d’un 
test dans nos colonnes, près de 
25 ans auparavant. Voilà qui ne 
nous rajeunit pas…

Microsoft IntelliMouse Explorer 
: une révolution technologique 

destinée au grand public

Nous sommes en 1983, 
lorsque firme de Redmond 
commercialise sa toute première 
souris. La première d’une 
longue série, puisque Microsoft 
poursuivra sur sa lancée de 
nombreuses années durant avant 
de lancer le premier modèle de 
la gamme IntelliMouse. Cette 
dernière fut quant à elle l’une 
des premières à comporter une 
molette, située juste entre les 
deux boutons habituels. Une 
idée qui donnera finalement 
naissance à un autre innovation 
quelques années plus tard : celle 
des souris équipées de capteurs 
optiques.

Le 19 avril 1999, Microsoft 
dévoilait l’IntelliMouse 
Explorer, marquant 
indubitablement un tournant 
dans l’histoire des souris pour 
ordinateurs personnels. En 
remplaçant la technologie à 
boule par un capteur optique, 
l’IntelliMouse Explorer 
offrait une érgonomie, une 
précision et une fluidité de 
mouvement jusqu’alors inédites, 
révolutionnant de ce fait 
l’expérience des utilisateurs 
avec leur PC. Parce qu’un peu de 
nostalgie ne fait jamais de mal, 

voici ce qu’indiquait Microsoft 
dans son communiqué de presse 
de l’époque, cela afin de vanter 
les mérites de sa technologie 
IntelliEye :
« IntelliEye utilise un capteur 
optique pour capturer des 
instantanés numériques haute 
résolution au rythme de 1 
500 images par seconde. Un 
processeur de signal numérique 
intégré compare ces images 
et traduit les changements en 
mouvements du pointeur à 
l›écran. Cette technique, appelée 
traitement de corrélation 
d›images, exécute 18 millions 
d›instructions par seconde 
(MIPS) et permet d›obtenir 
un mouvement du pointeur 
plus fluide et plus précis. Les 
souris actuelles n›exécutent 
qu›environ 1,5 MIPS, ce qui 
en fait une souris dotée de 
MicrosoftIntelliEye environ 12 
fois plus intelligente que les 
souris ordinaires ».

Un héritage qui perdure, 25 ans 
plus tard…

Comme le rappellent très 
justement nos confrères de 
Neowin, la technologie de 
capteur optique utilisée par 
Microsoft a initialement 
été développée par Agilent 

Technologies, une fililale de 
HP, qui prendra finalement son 
indépendance en 1999. Si, de 
ce fait, l›IntelliMouse Explorer 
n›est pas le premier modèle 
de souris à avoir embarqué 
un capteur optique, il s›agit 
néanmoins du premier à avoir 
été conçu à destination du grand 
public (de nombreux fabricants 
d›accessoires ayant rapidement 
emboîté le pas à Microsoft par 
la suite).
Rappelons que les précédentes 
souris de ce type étaient, jusqu›à 
l›arrivée de l›IntelliMouse, bien 
trop coûteuses pour tomber 
entre les mains du commun 
des mortels. Quoi qu›il en soit, 
la gamme de Microsoft verra 
naître plusieurs successeurs lors 
des décennies suivantes, dont 

l’IntelliMouse Explorer 3.0 en 
2006 et la Classic Intellimouse 
en 2017.
Vous l’aurez compris, 
l’influence de cette souris sur 
l’industrie informatique est 
incontestable, et son héritage 
continue, encore aujourd’hui, 
d’inspirer les fabricants de 
souris. Tout juste 25 ans après 
son lancement, l’IntelliMouse 
Explorer reste donc une 
référence incontournable dans 
l’histoire de l’informatique.

Cristallisant la fin d’une ère, 
Microsoft annonçait l’année 
dernière qu’elle cessait la 
production de claviers et souris, 
décidant alors de concentrer son 
activité sur les produits de la 
gamme Surface. Une page de 
l’histoire qui se tourne, donc…
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On le sait, les 
aliments qui 
composent notre 

assiette sont déterminants 
pour notre organisme. Il 
est vrai qu’avoir une bonne 
alimentation joue un rôle 
crucial pour notre santé 
cardiovasculaire, mais 
aussi pour notre cerveau. 
Selon une diététicienne 
américaine, certains 
aliments contenant des 
antioxydants seraient à 
privilégier pour préserver 
son cerveau et son cœur.
Vous souhaitez rester 
en bonne santé le plus 
longtemps possible ? Pour 
y parvenir, il est essentiel 
d’adopter une alimentation 
saine et équilibrée en 
consommant notamment 
des aliments riches en 
antioxydants. Pour rappel, 
on regroupe sous le terme 
«antioxydants» certaines 
vitamines, oligo-éléments 
et micronutriments 
qui sont naturellement 
présents dans certains 
aliments. Les antioxydants 
ont pour rôle de protéger 
notre organisme du 
vieillissement prématuré 
en s’opposant à l’action 
des radicaux libres. 
Interrogée dans les 
colonnes du média She 
Finds, la nutritionniste-
diététicienne Catherine 
Gervacio a mis en lumière 
six aliments riches en 
antioxydants qui aident à 
préserver la santé de son 
cerveau et de son cœur.

Quels sont les aliments 
antioxydants qui 

favorisent une bonne 
santé cardiaque et 

cérébrale ?
Il n’est pas toujours évident 
de savoir quels aliments 
consommer lorsque l’on 
souhaite prendre soin 
de sa santé. Découvrez-
en six à adopter pour 
préserver son cerveau 
et son cœur, selon cette 
nutritionniste américaine.

Les épinards
Si leur goût n’est pas 
toujours apprécié des 
enfants, et parfois même 
de certains adultes, les 

épinards renferment 
une multitude de 
bienfaits. En effet, 
selon la diététicienne, 
“ce légume vert à 
feuilles offre de 
nombreux avantages 
pour la santé. Il est 
notamment un soutien 
à la santé cardiaque, 
à la santé cérébrale 
et à la prévention des 
maladies liées à l’âge». 
Que ce soit pour sa 
teneur en vitamine 
C, en vitamine E ou 
en bêta-carotène, les 
épinards sont riches en 
antioxydants. Lorsqu’il 
est cru, il contient 41.1 
mg/100 g de vitamine 
C et 2.47 mg/100 g de 
vitamine E, selon la 
table de composition 
nutritionnelle des 
aliments Ciqual. Une 
teneur importante 
en antioxydants qui 
fait d’eux un allié 
pour le combattre 
l’inflammation et 
le stress oxydatif 
du corps. Comme 
l’indique l’experte, 
les épinards favorisent 
la santé cardiaque, en 
aidant à améliorer la 
fonction des vaisseaux 
sanguins et à abaisser 
le taux de cholestérol. 
De plus, leur teneur en 
vitamine K aide aussi 
à soutenir la fonction 

cognitive. Dans une 
salade, un smoothie 
ou tout simplement 
en guise de légume 
dans une assiette, il 
est donc conseillé 
d’intégrer des épinards 
dans son alimentation.

Le thé vert
«La consommation 
quotidienne de thé vert 
peut réduire le risque 
de maladie cardiaque 
en améliorant le profil 
lipidique sanguin (taux 
de cholestérol dans le 
sang )et en diminuant 
la tension artérielle», 
explique l’experte en 
nutrition. En effet, le 
thé vert qui provient 
d’un arbre que l’on 
appelle “théier” possède 
de nombreux bienfaits 
pour la santé. En plus 
d’aider à préserver 
la santé cardiaque, le 
thé vert, qui contient 
de la caféine et de la 
L-théanine, aide aussi à 
renforcer les fonctions 
cognitives et favorise 
l’apaisement mental. Il 
ne faut donc pas hésiter 
à s’octroyer une tasse de 
thé vert dans la journée !

Le raisin rouge
Au déjeuner, au goûter 
ou au dîner, vous êtes 
fan de raisin rouge ? 
Sachez qu’il s’agit d’un 

puissant antioxydant, 
selon la diététicienne 
Catherine Gervacio. 
Celle-ci indique que le 
raisin rouge contient 
du resvératrol, un 
antioxydant naturel 
qui aide à lutter 
contre l’accumulation 
d’espèces oxydantes 
néfastes pour la survie 
des cellules. Il est 
également composé 
de flavonoïdes et 
de vitamine C, qui 
aident à combattre 
l’inflammation, à 
diminuer la tension 
artérielle, mais aussi 
à favoriser une bonne 
circulation sanguine. De 
plus, selon la spécialiste, 
le resvératrol possède 
des propriétés 
neuroprotectrices qui 
aident à lutter contre 
le déclin cognitif.

Le brocoli
Originaire d’Italie, le 
brocoli est un lointain 
descendant du chou 
sauvage et du chou-fleur. 
Il contient de nombreux 
antioxydants tels que 
la vitamine C (23.9 
mg pour 100 g selon 
Ciqual), la vitamine 
E, le bêta-carotène 
et des composés 
phytochimiques 
comme le sulforaphane 
et la quercétine. 
Comme l’explique 

la diététicienne, les 
antioxydants aident à 
“réduire l›inflammation, 
à améliorer le 
fonctionnement des 
vaisseaux sanguins et 
à réduire le risque de 
maladie cardiaque». De 
plus, certains composés 
présents dans le brocoli 
aident à soutenor la 
santé cérébrale en 
favorisant la croissance 
de nouveaux neurones 
et en protégeant 
contre le déclin 
cognitif lié à l›âge.

Le curcuma
Le curcuma est une 
espèce de plantes 
herbacée couramment 
utilisée comme épice. 
Il est notamment réputé 
pour sa teneur élevée 
en curcumine, une 
molécule qui, selon 
la diététicienne, «aide 
à protéger contre les 
maladies cardiaques 
en améliorant la 
fonction endothéliale 
(maintien de la fluidité 
sanguine), en réduisant 
l›inflammation et en 
empêchant l›oxydation 
du cholestérol LDL». De 
plus, la curcumine est 
une alliée pour la santé 
cérébrale, puisqu›elle 
aide à améliorer la 
fonction cognitive.

L’avocat
L’avocat est votre petit 
péché mignon ? Cela 
tombe bien, c’est un fruit 
riche en antioxydants, 
qui aide à préserver la 
santé cérébrale grâce 
aux graisses mono-
insaturées qu’il contient. 
En effet, celles-ci aident 
à réduire le risque de 
déclin cognitif, et à 
améliorer les capacités 
de mémorisation et 
d’apprentissage. De 
plus, sa teneur en 
antioxydants favorise 
une bonne santé 

Voici 6 aliments antioxydants à adopter pour préserver son cerveau 
et son cœur, selon une diététicienne
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Les cheveux argentés 
créent un net contraste 
avec la carnation, alors 

pour obtenir un makeup qui nous 
met en valeur, il faut trouver 
l’équilibre parfait. «Le contraste, 
c’est la différence de valeur 
entre la peau, les cheveux et les 
yeux», explique la jeune femme. 
Plus la différence de valeur est 
marquée plus le contraste est 
élevé, à l’inverse, si la différence 
de valeur est faible le contraste 
l’est lui aussi. La subtilité réside 
à trouver l’harmonie entre ses 
trois aspects.

Si vous avez un contraste faible, 
donc peu de différences de 
valeur entre la couleur de vos 
cheveux et votre carnation «alors 
ce qui rendra le plus naturel et 
qui vous mettra d’abord vous en 

valeur, avant votre maquillage, 

c’est d’avoir un maquillage qui 

se rapproche de votre carnation 

en termes d’intensité», explique 

@alieenor. Dans ce cas-là, vous 

pouvez opter pour une couleur 

de mascara clair et teindre vos 
sourcils afin qu’ils soient moins 
visibles.

«Quand on a un contraste 
faible avec des cheveux gris 
ou blancs, chaque chose que 
l’on va appliquer sur le visage 
et qui sera intense ressortira», 
indique la spécialiste beauté. 
Un rouge à lèvres rouge c’est 
très joli, toutefois ce sera lui que 
l’on verra en premier et non la 
personne.

Si vous souhaitez redessiner 
vos sourcils, la jeune femme 
conseille de sélectionner une 
teinte de crayon ou de feutre à 
sourcils proche de sa carnation 
afin d’éviter de créer un trop fort 
contraste.

Pour celles qui ont un contraste 
marqué entre la nuance des 

sourcils, de la carnation et des 
cheveux, vous pouvez opter pour 
un léger smokey eyes. «Ça va 
faire comme un gradient entre 
les yeux et la peau. Et, ça va 
éviter d’avoir un contraste très 
intense», précise la tiktokeuse.

La spécialiste du maquillage 
conseille également d’éviter les 
produits avec un fini mat parce 
qu’ils ont tendance à marquer les 
rides.

«Si on a une peau très foncée 
et les cheveux très clairs, cela 
donne un contraste qui est 
beaucoup plus important», 
indique l›influenceuse. Dans 
ce cas, vous pouvez intensifier 
certaines parties du visage avec 
des nuances plus saturées par 
exemple, c›est absolument canon 

S’il existe plusieurs facteurs 
pouvant expliquer l’apparition 
des taches brunes, appelées aussi 
taches pigmentaires, certains 
soins s’avèrent redoutables 
pour leur faire la peau. Une 
dermatologue nous révèle la liste 
des ingrédients les plus efficaces.
De nombreux facteurs extérieurs 
tels que la pollution et les 
UV mais aussi des facteurs 
naturels comme les hormones 
ont un impact sur votre peau. 
Elle peut laisser apparaître de 
l’acné, des rides, des ridules 
mais aussi des taches brunes. 
Lorsque les cellules de la peau 
responsables de la pigmentation, 
les mélanocytes, sont victimes 
d’un dérèglement ou bien d’une 
surproduction de mélanine, ces 
minuscules zones de peau de 
couleur marron surviennent. 
Ce phénomène cutané est 
notamment lié au vieillissement 
des cellules, qui favorise ce 
risque d’hyperpigmentation. 
Ainsi, au fil des années, certaines 
parties de votre corps, telles 
que les mains, le cou, le dos et 
le visage ont de plus en plus 
de risques de se retrouver 
mouchetés de ces petites taches 
colorées.

Tache de vieillesse ou de soleil : 
quels ingrédients adopter pour se 
débarrasser des taches brunes sur 
le visage rapidement?

Dans les colonnes du magazine 
canadien Best Health, une 
dermatologue canadienne 
officiant à Toronto a pointé du 
doigt des ingrédients, qui sont, 

selon elle, les plus importants 
à intégrer à sa routine skincare 
pour atténuer les taches brunes. 
Il y a tout d’abord les rétinoïdes. 
La spécialiste recommande de 
les «utiliser régulièrement». 
Pour rappel, les rétinoïdes 
sont une famille d’ingrédients 
dérivée de la vitamine A tels que 
le rétinol, l’acide rétinoïque et 
le rétinal. Attention néanmoins, 
les rétinoïdes sont des actifs 
puissants à utiliser avec 
précaution. Photosensibilisants, 
il convient de les appliquer 
au coucher et non en journée. 
N’hésitez pas à demander 
conseil à votre dermatologue 
pour vous guider. «Une fois 
que ces soins de la peau sont 
intégrés et tolérés, j’introduirais 
progressivement d’autres agents 
éclaircissants, en fonction de la 
nature de l’hyperpigmentation», 
explique la Dr Neha Goyal.

Autre astuce, le docteur 
recommande d’utiliser 
régulièrement de la vitamine 
C, à appliquer le matin, car elle 
limite et régule la production 
de mélanine, responsable de 
l’hyperpigmentation et des taches 
brunes. en plus, cet antioxydant 
a comme propriétés de protéger 
des effets des rayonnements 
UV solaires et les polluants 
environnementaux, qui, à terme, 
favorisent le vieillissement 
accéléré de la peau.

Quels sont les autres actifs 
à intégrer dans notre routine 
pour lutter contre les taches 
pigmentaires ?

Bien que connus pour leurs 
propriétés antitaches, le rétinoïde 
et la protection solaire ne sont 
pas les seuls ingrédients qui 
nous permettent d’atténuer nos 
taches d’hyperpigmentation. Il 
existe plusieurs d’autres moyens 
comme l’explique la spécialiste. 
Cette dernière liste plusieurs 
«agents topiques abordables qui 
se sont révélés efficaces pour 
réduire l’hyperpigmentation», 
tels que l’acide kojique, l’acide 
azélaïque, l’acide ascorbique, la 
niacinamide ou encore l’acide 
tranexamique. «Ces ingrédients 
agissent par différents 
mécanismes, tels que le 
ralentissement de la production 
de mélanine, la stimulation du 
renouvellement des cellules 
cutanées et la réduction de 
l’inflammation de la peau», 
détaille-t-elle.

On oublie bine évidemment 
pas d’appliquer une protection 
solaire, été comme hiver, avec 
un SPF 50 + pour protéger sa 

peau des rayons UV.

Pourquoi a-t-on des taches 
brunes sur la peau du visage, le 
cou, le nez ou le corps (main, 
dos, jambe, bras...) ?

L’apparition de taches brunes 
peut être liée à de nombreux 
facteurs, comme l’a expliqué 
la Dr Véronique Gassia, 
dermatologue, auprès de 
Femme Actuelle. «Certaines 
sont effectivement liées au 
vieillissement de la peau et 
dues aux expositions solaires 
répétées, d’autres sont d’origine 
hormonale et peuvent apparaître 
lors d’une grossesse ou avec la 
prise de pilule», a-t-elle détaillé.

En plus de ces formes de taches 
brunes, certaines peuvent être 
dues à une hyperpigmentation 
post-inflammatoire. Autrement 
dit, lors de la cicatrisation, l’acné 
ou une cicatrice peut laisser des 
traces qui deviennent des taches 
brunes. Dans certains cas, ces 
dernières peuvent également 

évoquer un cancer de type 

mélanome.

Comment enlever les taches 

brunes sur la peau naturellement?

Comme vous le savez, on trouve 

sur TikTok d’innombrables 

astuces naturelles pour lutter 

contre les taches. Et cette fois, 

c’est la pomme de terre qui 

connaît son petit succès. L’astuce 

populaire du moment consiste à 

couper une pomme de terre crue 

en deux, et d’en frotter une moitié 

en mouvements circulaires sur 

le visage. Interrogé sur cette 

pratique par le média Well 

and Good, le dermatologue Dr 

Dustin Portela a précisé que la 

pomme de terre est hydratante, 

contient des enzymes à l’effet 

anti-inflammatoire mais 
également de la vitamine C, 

éclaircissante. «Il est important 

de noter que la [pulpe] de 

pomme de terre peut éclaircir la 

peau, réduire les taches brunes et 

l’hyperpigmentation en inhibant 

la production de mélanine», 

a-t-il expliqué. Il recommande 

cependant de plutôt se tourner 

vers des soins bien dosés en 

pomme de terre, plutôt que 

l’aliment cru qui risquerait 

d’accentuer l’effet halo des 

taches brunes en éclaircissant la 

zone autour et d’être trop agressif 

sur les peaux sensibles…

Comment se maquiller avec des cheveux blancs ou gris? 
Voici 6 astuces

Voici les 2 meilleurs ingrédients pour atténuer
 les taches brunes 



Le 18 avril 2024 marquait la 41e 
Journée du patrimoine mondial, 
également connue sous le nom 
de Journée internationale des 
monuments et des sites.

Organisé par l’Organisation des 
Nations Unies pour l’éducation, la 
science et la culture (UNESCO), 
cet événement annuel vise à 
célébrer les bâtiments historiques 
et les monuments du monde, 
à sensibiliser le public et à 
souligner la nécessité de les 
protéger. 

Chaque année, de nouveaux sites 
obtiennent le statut de patrimoine 
mondial. En 2023, l’UNESCO 
en a inscrit 45. Il s’agissait 
notamment de forteresses 
annulaires de l’époque viking 
au Danemark, des forêts sèches 
d’Andrefana à Madagascar et 
d’un remarquable réseau de 
systèmes karstiques et de grottes 
en Italie. Cela a porté le nombre 
total de sites patrimoniaux à 1 
199 dans 168 pays.

L’Europe et l’Amérique du Nord 
se taillent la part du lion, avec 
565 sites. L’Asie et le Pacifique 
viennent en deuxième position, 
avec 289. L’Amérique latine 
et les Caraïbes en abritent 149, 
l’Afrique compte 103 sites du 
patrimoine et les États arabes 93.

Définir et protéger le 
patrimoine mondial

Chaque inscription au patrimoine 
mondial appartient à l’une des 
trois catégories suivantes : 
culturelle, naturelle ou mixte.

Des exemples de patrimoine 
culturel comprennent des 
bâtiments anciens, des 

villes historiques, des sites 
archéologiques importants et 
même des œuvres d’art. Les sites 
du patrimoine naturel peuvent 
présenter des phénomènes 
naturels rares ou d’une beauté 
exceptionnelle ou abriter une 
faune et une flore menacées.

Les sites mixtes, qui contiennent 
des éléments du patrimoine à 
la fois culturel et naturel, sont 
de loin le type de classement le 
moins courant.

Quel que soit le lieu ou 
la catégorie, chaque site 
du patrimoine mondial a 
quelque chose en commun. 
Ils sont considérés comme 
ayant une «valeur universelle 
exceptionnelle» et répondent à 
au moins un des dix critères de 
sélection.

Ils peuvent par exemple 
«représenter un chef-d’œuvre 
du génie créatif humain», ou 
«être un exemple exceptionnel 
d’un type de bâtiment… qui 
illustre une ou plusieurs étapes 
importantes de l’histoire de 
l’humanité». En conséquence, ils 
sont considérés comme dignes 
d’être célébrés et protégés pour 
les générations futures.

Néanmoins, beaucoup sont en 
danger.

La Liste du patrimoine mondial 
en péril comprend 56 sites, dont 
Abu Mena en Égypte et Palmyre 
en République arabe syrienne. 
Être ajouté à cette liste signifie 
que le Comité du patrimoine 
mondial peut accorder au site 
un soutien financier immédiat de 
la part du Fonds du patrimoine 
mondial.

Tourisme patrimonial : une 
bénédiction mitigée ?

Les générations futures ne sont 
pas les seules bénéficiaires de 
l’identification et de la protection 
des sites du patrimoine mondial 
de l’UNESCO. Gagner ce titre 
apporte une reconnaissance 
internationale qui génère un élan 
économique considérable.

Une étude récente menée en 
Italie a révélé que la désignation 
UNESCO augmentait le revenu 
par habitant de plus de 2 %. 
Les prix de l’immobilier ont 
également été touchés, la valeur 
des logements de luxe dans les 
zones urbaines ayant augmenté 
de plus de 10 %.

Selon les auteurs, l’argent pénètre 
dans les économies locales de 
deux manières principales. La 
première passe par un «canal 
de gentrification», par lequel la 
demande de logements augmente 
parmi «les individus aisés attirés 
par la valeur d’agrément des 
sites [de la Liste du patrimoine 
mondial]».

La seconde vient de l’afflux

 de touristes.

Le tourisme patrimonial 
représentait une industrie de 
557 milliards de dollars en 
2021, et il devrait croître de 
3,8 % par an jusqu’en 2030. 
La société d’intelligence de 
marché My Travel Research 
décrit les visiteurs du patrimoine 
comme des touristes «à haut 
rendement» qui dépensent plus 
quotidiennement et restent 
plus longtemps que les autres 
voyageurs.

Cette industrie est également une 
source d’emploi importante. Le 
tourisme culturel et patrimonial 
soutient directement plus de 50 
millions d’emplois dans les seuls 
pays de l’APEC.

Mais l’appui de l’UNESCO peut 
aussi avoir des inconvénients.

En plaçant ces emplacements 
sur la carte proverbiale, 
cela peut conduire à un 
éventuel surtourisme et à une 
commercialisation. Dans un 
essai souvent cité de 2014 dans la 
New Left Review, le journaliste 
italien Marco D’Eramo qualifie 
cela d’»Unescocide» et décrit 
l’inscription au patrimoine 
mondial comme «le baiser de la 
mort».

Pays avec le plus de sites du 
patrimoine mondial

Avec 59 sites classés au 
patrimoine, l’Italie compte 
désormais le plus grand nombre 
de sites UNESCO de la planète. 
Certaines sont tristement 
célèbres, comme Venise et sa 
lagune. Un autre est le centre 

historique de Rome, qui propose 
certaines des meilleures choses à 
faire à Bel Paese. D’autres sont 
moins connus, comme le Castel 
del Monte médiéval ou la Villa 
d’Este à Tivoli.

La Chine abrite le deuxième plus 
grand nombre de sites UNESCO. 
Il en compte actuellement 57 
au total, dont quatre lieux à 
patrimoine mixte. Parmi les 
plus remarquables se trouve le 
mausolée du premier empereur 
Qin, qui abrite les célèbres 
guerriers en terre cuite.

La France et l’Allemagne se 
partagent la troisième place, avec 
chacune 52 lieux patrimoniaux. 
L’Espagne compte 50 biens 
inscrits sur la Liste du patrimoine 
mondial, ce qui la place au 
quatrième rang. Viennent 
ensuite l’Inde, avec 42, suivie 
du Mexique, avec 35, puis du 
Royaume-Uni, avec 33.

La Fédération de Russie compte 
désormais 31 sites UNESCO, 
l’Iran 27 et le Japon et les États-
Unis d’Amérique 25.

Le ministère de la Culture 
et des Arts a organisé, 
samedi, au palais de 

la Culture «Moufdi Zakaria» 
(Alger), une réception en 
l’honneur des artistes algériens 
à l’occasion de Aïd El-Fitr, à 
laquelle ont assisté des artistes 
de différentes wilayas du pays.

La rencontre a été rehaussée par 
la présence de la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, du Conseiller du 
président de la République 
chargé de l’éducation, de 
l’enseignement supérieur, de 
la formation professionnelle 
et de la culture, Mohamed 
Seghir Saadaoui, du Conseiller 

du président de la République 
chargé de la Direction générale 
de la communication, Kamel Sidi 
Said, et d’artistes de différentes 
générations parmi des acteurs, 
des musiciens, des dramaturges, 
des réalisateurs, des écrivains, 
des producteurs et autres.

S’exprimant à l’ouverture de 
cette réception, Mme Mouloudji 
a indiqué que «la rencontre avec 
les artistes algériens venant de 
toutes les régions de notre cher 
pays et de tous les domaines 
artistiques et créatifs, dans 
une atmosphère conviviale et 
cordiale, nous interpelle à veiller 
à la généralisation de la beauté du 
message noble que véhiculent la 

culture et les arts, non seulement 
pour rehausser le goût du 
public, mais aussi pour affirmer 
l’appartenance nationale à tout ce 
qui sert notre société et contribue 
au développement culturel et 

cognitif de notre pays». «C’est 
au nom de ces nobles valeurs 
que nous exprimons toute 
notre estime et notre respect à 
chaque artiste algérien qui croit 
en la responsabilité culturelle, 

nationale et civilisationnelle», 
a-t-elle ajouté.

Et de poursuivre «alors que nous 
avons accompli, aujourd’hui, 
notre devoir de reconnaissance 
envers tous les artistes algériens 
qui contribuent à renforcer 
l’action culturelle, nous devons 
également exprimer notre 
profonde et sincère gratitude au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
toujours veillé à la promotion 
de la scène artistique et de la 
place des artistes dans notre 
pays, ainsi qu’à l’encouragement 
des innovateurs, notamment les 
jeunes».

UNESCO 

l’impact du tourisme culturel sur les sites classés 
au patrimoine

le ministère de la Culture et des Arts organise une réception
 en l’honneur des artistes à Alger
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Le Festival du film des 
BRICS démarre en Russie 
dans le cadre du Festival 

international du film de Moscou.

Le festival du film des Brics 
s’est ouvert vendredi à Moscou. 
Il s’agit d’un événement qui 
met en avant les productions 
cinématographiques des cinq 
pays membres du groupe BRICS 
: Brésil, Russie, Inde, Chine, 
Afrique du Sud, et désormais 
Egypte et Iran.

«Nous espérons qu’avec la 
plateforme du Festival du film 
des BRICS, nous pourrons 
promouvoir la coopération et les 
échanges cinématographiques 
entre la Chine et la Russie, 
l’Inde, le Brésil, l’Iran, l’Egypte 

et d’autres pays», a déclaré Zhao 
Shuguang, critique de cinéma 
chinois.

Cette année, le Festival du film des 
BRICS est inclus au programme 
du Festival international de film 
de Moscou. Les organisateurs 
entendent célébrer la diversité 
culturelle entre les membres de 
cette coalition internationale.

«Le cinéma est une forme d’art 
qui nous permet de dire aux 
gens qui nous sommes, vous 
voyez les battements de cœur 
dans les histoires racontées. 
Et en tant que pays différents 
qui forment les BRICS, nous 
apprenons à échanger et à mieux 
nous connaître et à apprécier nos 
valeurs réciproques», affirme, 

Florence Masebe, acteur sud-
africain.

Au programme de ce festival du 
film des BRICS, les projections 
de huit productions provenant 
de Russie, d’Inde, de Chine, du 
Brésil, d’Iran, d’Afrique du Sud 
et d’Egypte.

«Je pense qu’il s’agit d’une 
excellente collaboration, ce 
festival du film des BRICS 
fera certainement la différence 
entre les pays des BRICS», dit 
Yirgashewa Teshome, producteur 
éthiopien

Jusqu’au 26 avril, ce sont 
plus de 70 productions qui 
seront présentées au festival 
international du film dans la 
capitale russe.

Le studio Ghibli Inc., géant de 
l’animation japonaise, recevra 
une Palme d’Or d’honneur au 
77e Festival de Cannes, a-t-on 
annoncé mercredi.

«Pour la première fois de 
notre histoire, ce n’est pas une 
personne mais une institution 
que nous avons choisi de 
célébrer», ont déclaré Iris 
Knobloch, présidente du 
Festival de Cannes, et Thierry 
Fremaux, délégué général, dans 
un communiqué.

Lors du festival, qui se tiendra 
en mai en France, le prix sera 
décerné pour les réalisations 
à long terme du studio, connu 
pour ses films du réalisateur 
Hayao Miyazaki.

«Je suis vraiment honoré et ravi 
que le studio reçoive la Palme 
d’Or d’honneur», a déclaré le 
producteur de Ghibli, Toshio 
Suzuki. « Je tiens à remercier 
du fond du cœur le Festival 
de Cannes. … Je suis sûr que 
le Studio Ghibli continuera à 

relever de nouveaux défis.

Le Festival de Cannes a déclaré 
que Ghibli « a déclenché un 
vent nouveau sur les films 
d’animation au cours des quatre 
dernières décennies « depuis sa 
création en 1985.

Le studio « a réalisé ce qui 
semblait être un exploit 
impossible : produire de 
manière indépendante de purs 
chefs-d’œuvre et conquérir le 
marché de masse «, indique le 
communiqué.

Akomfrah, le cinéaste engagé, 
évoque son parcours et 
l’importance de la Biennale de 
Venise

Le cinéaste John Akomfrah, 
né au Ghana, a partagé son 
parcours personnel et son 
engagement artistique lors de 
sa participation à la Biennale 
de Venise de cette année. Né 
en pleine période de troubles 
politiques en 1966, Akomfrah 
a été contraint de fuir avec sa 
mère vers les États-Unis avant 
de s’installer à Londres. C’est 
là qu’il a entamé sa carrière 
artistique dans les années 1980 
en tant que cofondateur du 
Black Audio Film Collective.

Cette année, la Biennale de 
Venise présente 88 pavillons 
nationaux, offrant une vitrine 
unique aux artistes du monde 

entier. Parmi les nouveautés, 
des pays tels que le Bénin, 
l’Éthiopie, la Tanzanie, le 
Sénégal, le Timor-Leste et le 
Panama participent pour la 
première fois, témoignant de la 
diversité et de la richesse de la 
scène artistique mondiale.

Akomfrah a souligné 
l’importance de cet événement 
artistique majeur, affirmant que 
représenter la Grande-Bretagne 
à la Biennale de Venise était 
pour lui un honneur et une 
responsabilité. Pour lui, cet 
événement offre une plateforme 
exceptionnelle pour évoquer des 
questions cruciales telles que la 
migration, le colonialisme et 
l’identité.

Son œuvre, marquée par la 
poésie et l’engagement, résonne 
particulièrement cette année. 

Avec son installation vidéo 

intitulée «Écouter toute la nuit 

la pluie», Akomfrah offre une 

réflexion profonde sur l’histoire 

et les enjeux contemporains, 

tout en invitant les visiteurs à 

se questionner sur le monde qui 

les entoure.

Alors que la Biennale de Venise 

se poursuit, les pavillons 

nationaux et les œuvres 

exposées continuent d’attirer 

l’attention et de susciter des 

débats sur l’art, la société et la 

politique. Akomfrah, par son 

parcours et son engagement, 

incarne parfaitement l’esprit de 

cette manifestation artistique 

d’envergure internationale.

 Levée de rideau du Festival de films des BRICS à Moscou

Le Studio Ghibli recevra la Palme d’Or d’honneur 
à Cannes

Biennale de Venise 

Une première pour le Ghanéen John Akomfrah
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L’actrice franco-algé-
rienne Sofia Boutella 
a fait tourner les têtes 

lors de la première britannique 
de son film «Rebel Moon - Part 
2 : The Scargiver» à Londres 
cette semaine
Mme Boutella portait un cos-
tume noir de la créatrice de 
mode britannique Stella McCar-
tney, avec un blazer en satin et 
un pantalon droit à taille basse. 
Elle a coiffé ses cheveux courts 
et foncés en vagues lâches, 
complétées par un maquillage 
dramatique en forme d’œil de 
chat.
Dans cette aventure de science-
fiction - suite de «Rebel Moon 
- 1ere Partie : A Child of Fire» 
de l’année dernière - qui a dé-
buté sur Netflix le 19 avril, une 
colonie pacifique aux confins 
d’une galaxie se trouve mena-
cée par les armées d’une force 
dirigeante tyrannique.
Kora, interprétée par Boutella, 
a rassemblé un petit groupe de 
guerriers - des marginaux, des 

insurgés, des paysans et des or-
phelins de guerre de différents 
mondes qui partagent un besoin 
commun de rédemption et de 
vengeance, et qui doivent s’unir 
pour combattre le Motherworld.
Snyder a déjà parlé de ce space 
opera épique en deux parties 
lors de l’événement mondial 
Tudum de Netflix au Brésil, où 
il a présenté les coulisses de la 
réalisation du film, basé sur un 
concept qu’il a développé de-

puis l’université.
«Je travaille sur cette histoire 
depuis un certain temps», a 
déclaré Snyder sur scène, selon 
Deadline. «Il s’agit d’un groupe 
de fermiers aux confins de la 
galaxie qui reçoivent la visite 
des armées du Motherworld, qui 
sont les méchants. Les fermiers 
doivent décider de se battre ou 
de se soumettre».
Il poursuit : «Je ne veux pas 
tout dévoiler, mais s’ils avaient 

décidé de se battre, disons que 
c’était une option, ils auraient 
dû voyager à travers la galaxie 
pour trouver des guerriers pour 
se battre avec eux. Nous avons 
donc beaucoup voyagé».
Kora n’est pas le premier rôle 
de Boutella, née à Alger, en 
tant qu’extraterrestre maniant 

l’épée. L’actrice, qui, à l’âge 
de 10 ans, s’est réfugiée à Paris 
avec sa famille pendant la guerre 
civile algérienne, est connue 
pour sa performance remarquée 
dans le film Star Trek Beyond, 
nommé aux Oscars, dans lequel 
elle incarnait la féroce guerrière 
extraterrestre Jaylah.

Une bibliothèque-musée 
unique en France, l’Inguim-
bertine, a ouvert ce week-end 
à Carpentras, en Provence, 
offrant une immersion dans un 
monde où dialoguent livres et 
tableaux, jeux vidéos et ma-
nuscrits du Moyen-Age, dans 
un majestueux bâtiment du 18e 
siècle.

«Nous avons cherché à croi-
ser les savoirs, +donner à lire+ 
dans le musée et +donner à 
voir+ dans la bibliothèque+», 
expliquent notamment les 
architectes de l’Atelier No-
vembre qui ont piloté l’amé-
nagement de cette institution 
dans l’ancien hôtel-Dieu de 
cette ville du Sud de la France.

De la précieuse stèle antique de 
Taba, découverte à Memphis 
en Egypte et prêtée quelques 
mois au British Museum, à des 
manuscrits rares, comme une 
Bible vaudoise sur un parche-

min illuminé dont seuls sept 
exemplaires existent au monde, 
en passant par des tableaux per-
sans, la richesse des collections 
«est considérée hors échelle 
pour une ville d’un peu plus de 
30.000 habitants», remarque le 
directeur du musée, Jean-Yves 
Baudouy.

Le fonds de l’Inguimbertine 
compte près de 100.000 livres 
papier ou numérique en prêt 
pour le grand public, mais aus-
si 1.200 tableaux, 500 statues 
et 3.400 manuscrits dont des 
centaines enluminés à la main.

Un trésor que cette ville doit à 
son passé d’Etat pontifical (du 
13e au 18e siècle), où les papes 
résidèrent un temps, mais 
surtout à l’un de ses enfants, 
Malachie d’Inguimbert (1683-
1757).

Ainé d’une famille nombreuse, 
il devient prêtre et part à Rome 
pendant 26 ans. Il entre au ser-

vice d’un cardinal, qui devien-
dra le pape Clément XII. Nom-
mé évêque dans sa ville natale, 
cet humaniste, convaincu que 
le savoir se transmet autant par 
l’image -dessins, tableaux-, 
que par l’écrit, ouvre au public 
sa bibliothèque-musée dès 
1745.

Un air d’Italie 

Pour lui, une bibliothèque 
n’accueille pas uniquement 
des livres mais doit être «le 
temple des muses» (arts), un 
concept plus commun en Italie 
qu’en France. Il flotte d’ail-
leurs dans le musée actuel 
un air italien, car à l’époque, 
rappelle M. Baudouy, Carpen-
tras et le Comtat Venaissin, 
cet Etat rattaché à Rome, «ont 
été une terre de transmission 
de la culture italienne vers la 
France».

Dans le nouveau musée situé 
dans l’ancien hôtel-Dieu, que 
d’Inguimbert fit construire 
pour soigner les pauvres, le 
visiteur, après avoir gravi l’es-
calier d’honneur, est replongé 
dans l’atmosphère de cette bi-
bliothèque du 18e siècle.

Dans une salle à la lumière 
tamisée, les livres anciens 
tapissent les murs dans des 
caissons d’époque, ornés de 
tableaux. Les manuscrits pré-
cieux peuvent être feuilletés 
virtuellement.

Une partie de la collection 

des dessins d’animaux et des 
livres de Nicolas-Claude Fabri 
de Peiresc (1580-1637), astro-
nome et scientifique provençal 
parmi les plus réputés de son 
époque en Europe, est aussi ex-
posée. D’Inguimbert les avait 
achetés car l’homme d’église, 
dans l’esprit des Lumières, 
avait soif de connaissances 
dans tous les domaines.

Plus loin, les visiteurs dé-
couvrent les beaux livres de 
Casimir Barjavel, ex-maire 
de Carpentras au XIXe siècle, 
auteur également d’une impor-
tante donation. De précieux 
objets religieux juifs rappellent 
aussi l’importance de cette 
communauté dans cette cité 
connue pour sa synagogue ro-
coco.

«Regarder encore et encore»

Une aile est consacrée aux 
beaux-arts, avec entre autres 
une insolite section comportant 
des copies d’oeuvres célèbres, 
encouragées à une époque par 
l’Etat français pour les faire 
connaître au public en région. 
Y est accrochée une copie de la 
Joconde envoyée «par le gou-
vernement de la République».

Mais l’originalité du lieu tient 
aussi à sa médiathèque mul-
timédia au rez-de chaussée, 
ouverte depuis 2017. Outre 
les livres, albums musicaux 
et films, elle compte un pia-
no à queue, des peintures et 

objets précieux. Ici, «le jeu 
vidéo côtoie des oeuvres d’art 
telle qu’un globe de Blaeu de 
1622», conçu à Amsterdam, se 
réjouit le maire divers gauche 
Serge Andrieu.

Elu en 2020 face à l’extrême 
droite qui convoitait pourtant 
de longue date Carpentras, il 
mise sur un accès à la culture 
le plus large et démocratique 
possible pour lutter contre les 
inégalités sociales dans une ré-
gion où les crises économiques 
ont imprimé leurs marques.

Aujourd’hui, un public nom-
breux et divers fréquente déjà 
la médiathèque de l’Inguim-
bertine avec plus de 130.000 
visiteurs en 2023. Beaucoup se 
réjouissent de la nouvelle par-
tie musée, qui finalise un projet 
à 36 millions d’euros entamé il 
y a 15 ans.

«C’est très beau, c’est contem-
porain et ça ramène aussi à des 
temps anciens; même quand 
les gens parlent, le lieu reste 
calme, donne du calme», té-
moigne Wassim Benhammadi, 
auto-entrepreneur de 19 ans.

Morjiane Bouhid, 20 ans, ve-
nue d’une ville voisine, s’émer-
veille: «la beauté des oeuvres 
me donne envie de regarder, 
encore et encore».

Sofia Boutella éblouit lors de la projection
 de «Rebel Moon» à Londres

A Carpentras, en Provence, une bibliothèque-musée 
unique ouvre grand les portes du savoir
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À l’occasion du 10ᵉ 
anniversaire de la 
création de l’Office de 

l’enseignement externe de sa 
faculté de Médecine, Harvard 
a publié la liste de l’élite et des 
chercheurs, qui ont passé par les 
bancs de la prestigieuse université 
américaine et qui ont contribué au 
développement de la médecine.
En effet, dans un communiqué 
mis en ligne en ce mois d’avril, 
la faculté de médecine d’Harvard 
met à l’honneur le parcours de 
ces chercheurs et comment leur 
participation à ce programme a fait 
avancer le domaine médical.
Le chercheur algérien Salim 

Bouguermouh dans la liste des 
élites de la faculté de médecine 
d’Harvard
Parmi cette liste, figure le nom d’un 
chercheur algérien, qui se distingue 
par son apport dans le domaine de 

la médecine. Il en est question de 
Salim Bouguermouh, dont le nom 
est associé à la recherche clinique 
et au développement de vaccins, 
chez le géant pharmaceutique 
Pfizer.

Exilé aux USA, Salim 
Bouguermouh travaillait en qualité 
de médecin chercheur lorsqu’il 
a participé au GCSRT program, 
en 2014. Depuis, il a acquis les 
compétences qui lui ont permis 
de déclencher sa carrière, en 
2017, chez Pfizer, notamment 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique, en qualité de 
cadre supérieur.
Lorsque la pandémie du Covid-19 
a frappé fort et s’est propagée dans 
le monde, le nom de Bouguermouh 
a percé davantage dans ce 
domaine. En effet, le chercheur 
algérien a travaillé de longues 
heures dans des réunions, en ligne, 

avec d’autres chercheurs pour 
faire avancer les essais clinique du 
Vaccin Pfiser BioNTech.
Par ailleurs, avant d’acquérir 
sa réputation de chercheur de 
renommée internationale, Salim 
Bouguermouh a obtenu son 
diplôme en Médecine à l’université 
d’Alger, en 1996. Et a décidé de 
s’installer au Canada pour obtenir 
son doctorat en immunologie et 
microbiologie à l’université de 
Montréal. Salim Bouguermouh a 
poursuivi ses études postdoctorales 
à la Harvard Médical School et à 
Singapour MIT-Alliance Research, 
avant de s’installer aux États-Unis 
d’Amérique.

En attendant l’offre spéciale 
famille de la première 
compagnie aérienne, Air 

Algérie, les voyageurs algériens 
pourront réserver leurs billets de 
voyage, chez Tassilli Airlines, 
et profiter de sa nouvelle offre 
permettant de voyager léger à des 
tarifs réduits.
La filiale du groupe Sonatrach, 
Tassilli Airlines revient dans 
un nouveau communiqué pour 
dévoiler sa nouvelle offre « sans 
bagages ».
« Moins de bagages, plus 
d’économies » : voici ce que 

propose Tassilli Airlines
Il s’agit d’une offre 
particulièrement intéressante pour 
les passagers effectuant des courts 
séjours ou ceux qui voyagent avec 
peu de bagages. Dans la mesure 
où le prix des billets sans bagages 
est généralement plus bas et plus 
avantageux que le billet standard.
Ainsi, le transporteur aérien 
invite ses passagers à réserver 
des, maintenant, leurs billets sans 
bagages à 19 400 dinars algériens, 
voire 149 euros, pour un voyage en 
aller-retour. Une nouvelle offre qui 
permet de voyager avec moins de 

bagages et faire plus d’économies.
Dans son communiqué, Tassilli 
Airlines indique que cette nouvelle 
offre est disponible sur son site 
de réservation ou en appelant 
le 021737 800. Par ailleurs, le 
nouveau tarif est valable dans la 
limite des places disponibles et 
concerne l’ensemble du réseau de 
la compagnie vers l’international, 
lit-on dans l’annonce en question.
Pourquoi voyager léger ?
Il s’agit d’une stratégie adoptée 
aussi par les compagnies aériennes 
low cost, qui offre de nombreux 
avantages pour le voyageur. En 

effet, le fait de se déplacer avec 
un bagage en cabine, seulement, 
permet d’éviter tous les tracas liés 
aux bagages en soute. Notamment, 
les files d’attente, l’enregistrement 
des bagages et les frais 
supplémentaires et des dépenses 
imprévues liées au bagage en 
surpoids.

De nombreuses personnes préfèrent 
voyager léger pour profiter des 
tarifs réduits des compagnies 
aériennes, qui sont plus bas que 
les billets avec un bagage en soute. 
En plus d’une facilité de transport, 
voyager léger ouvre les portes vers 
des destinations plus aventureuses, 
hors des sentiers battus.
Pour mémoire, Tassilli Airlines 
n’est pas la seule compagnie 
aérienne algérienne à opter pour 
une telle offre. Air Algérie a lancé le 
tarif sans bagages en octobre 2023, 
après l’annonce de la modification 
de sa franchise bagage.

Désormais, les usagers du 
tramway d’Alger peuvent 
acheter leurs tickets via le 

paiement électronique. Setram, la 
société d’exploitation des tramways, a 
officiellement annoncé cette innovation 
dans un communiqué.
Initialement déployé sur la ligne 
d’Alger, ce système de paiement en 
ligne devrait s’étendre à toutes les lignes 
du réseau national. Cette initiative vise 
à moderniser et simplifier l’expérience 
des usagers du tramway à travers le 
pays.
Setram a également lancé cette semaine 
un nouveau site web dédié à ses services. 
Conçu dans le but de faciliter l’accès 
aux informations et aux transactions, ce 
site se veut être un outil pratique pour 
les utilisateurs.
Une expérience utilisateur améliorée
La nouvelle plateforme numérique 
de Setram promet une expérience 
utilisateur optimisée. En offrant la 
possibilité de créer un espace personnel, 
les usagers peuvent désormais gérer 
leurs abonnements et renouvellements 
en ligne.

Grâce à cette plateforme, il est également 
plus facile pour les usagers de déposer 
des réclamations ou de soumettre des 
suggestions pour améliorer les services 
du tramway. Setram s’engage à prendre 
en compte les retours de sa clientèle 
pour garantir une qualité de service 
optimale.
Pour conclure, le lancement du 
paiement électronique et du nouveau 
site web par Setram marque une avancée 
majeure dans l’amélioration des 
services de transport en commun. Cette 
initiative témoigne de l’engagement 
de l’entreprise à répondre aux besoins 
et aux attentes de sa clientèle, tout en 
contribuant à la modernisation et à 
l’efficacité du réseau de tramway en 
Algérie.

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) a annoncé, ce 

dimanche, la mise en place 
d’une nouvelle tarification 
spéciale dédiée aux personnes à 
besoins spécifiques, applicable 
sur l’ensemble de ses lignes de 
trains de banlieue et grandes 
lignes.
Cette initiative louable s’inscrit 
dans le cadre de la politique 
d’inclusion sociale menée par 
l’entreprise et vise à faciliter 
l’accès au transport ferroviaire 
pour cette catégorie de 
voyageurs.
Selon le communiqué, la 
nouvelle tarification se 
structure en trois catégories 
distinctes, en fonction du taux 
d’invalidité des voyageurs :
• Première catégorie 
(invalidité inférieure à 80%) : 
Réduction de 50% sur les lignes 
reliant les grandes villes et les 
longs trajets.
• Deuxième catégorie 
(invalidité entre 80% et 100%) 
: Réduction de 100 % sur les 
lignes reliant les grandes villes 

et les longs trajets.
• Troisième catégorie 
(invalidité à 100% avec 
accompagnateur) : Réduction 
de 100 % sur les lignes reliant 
les grandes villes et les longs 
trajets.
Concernant les lignes de 
banlieue, la SNTF a également 
acté la gratuité totale des trajets 
pour les personnes à besoins 
spécifiques relevant des trois 
catégories.
SNTF : Un engagement continu 
pour une mobilité inclusive
En effet, la mesure annoncée ce 
jour concernant la tarification 
préférentielle pour les 
personnes à besoins spécifiques 
s’inscrit dans une démarche 
globale de la SNTF visant 
à promouvoir une mobilité 
inclusive et accessible à tous.
L’entreprise multiplie les 
initiatives pour faciliter le 
quotidien des voyageurs, en 
particulier ceux confrontés 
à des difficultés de mobilité. 
Parmi les exemples concrets de 
cet engagement, on peut citer :
• L’aménagement des 

trains pour les personnes à 
mobilité réduite : Les trains 
de la SNTF sont dotés de 
sanitaires adaptés aux besoins 
des personnes handicapées. 
Ces sanitaires sont conçus pour 
offrir une aisance et une facilité 
d’accès optimales, même aux 
personnes âgées, aux femmes 
enceintes et aux personnes à 
mobilité réduite.
• La signalisation 
visuelle et sonore : Les portes 
des trains sont équipées 
d’un système de fermeture 
automatique avec indication 
d’occupation visuelle. De 
plus, un éclairage intérieur 
et extérieur à infrarouge 
permet une meilleure visibilité, 
notamment en cas de faible 
luminosité.
L’engagement de la SNTF 
en faveur d’une mobilité 
inclusive est salutaire et mérite 
d’être souligné. Ces initiatives 
contribuent à améliorer la 
qualité de vie des personnes à 
besoins spécifiques et à leur 
permettre de se déplacer en 
toute autonomie et dignité.

USA :

Harvard met à l’honneur le chercheur algérien Salim Bouguermouh

VoyAger léger :

Tassilli Airlines dévoile sa nouvelle offre « sans bagages »

AchAt deS billetS de trAmwAy :

Set ram lance le paiement 
électronique

SNtF :
Jusqu’à 100 % de réduction pour 

cette catégorie de voyageurs


